
Сегодня в России тема номер 
один – грядущее голосование 
по поправкам в Конституцию. 
Кто-то уже досконально узнал о 
предложенных изменениях из 
опубликованных официальных 
документов, кто-то имеет общее 
представление об этом из отры-
вочных данных, публикуемых 
в Интернете, другие удовлетво-
ряются обсуждениями в соци-
альных сетях. Так или иначе, но 
первого июля гражданам России 
предстоит сказать своё веское из-
бирательное слово об инициати-
вах, касающихся Главного закона 
страны.

Выстраивание государственных ор-
ганов, принятие законов, касающихся 
той или иной стороны жизни россиян, 
происходит постоянно. Стержневым же 
документом государственного «дома» 
является Конституция, которая, кроме 
государственного устройства, регулиру-
ет многие аспекты, связанные с правами 
человека, политическими, экономи-
ческими, нравственными, семейными 
устоями. Свой взгляд, свою позицию 
на поправки в основной закон страны 
изложил человек, чья деятельность 
непосредственно связана с законода-
тельными инициативами, в том числе 
касающимися поправок в Конституцию, 
– председатель комитет Государствен-
ной Думы Федерального собрания РФ 
по государственному строительству и 
законодательству, сопредседатель рабо-
чей группы по подготовке предложений 
о внесении поправок в Конституцию РФ, 

сопредседатель Общероссийской обще-
ственной организации «Ассоциация 
юристов России», доктор юридических 
наук Павел Крашенинников.

– Двадцать шесть лет прошло с тех 
пор, как приняли Конституцию, – напом-
нил Павел Владимирович. 
– Это немалый срок.

Само государство 
стало другим. 
Более сильным

Если в первой 
половине девя-
ностых не могли 
вовремя выпла-
чивать пенсии и 
другие социаль-
ные пособия, то 
теперь достигли положения, при кото-
ром можно говорить о компенсации и 
индексации. Причём на уровне основ-
ного закона. Поэтому один из блоков, 
который рассматривается, – это соци-

альный – поддержка граждан, семьи, 
материнства, детства. Дали чёткое 
определение понятия «брак» – это союз 
мужчины и женщины. Ещё один блок 
поправок касается медицины. Конечно, 
когда проект разрабатывался, не было 
пандемии коронавируса. Но даже на 
этом этапе поправки оказались вполне 
актуальны. Ещё одно направление – под-
держка социально ориентированных 
некоммерческих организаций, волон-
тёров. Большой блок посвящён власти. 
Порой кажется, что он касается не всех, 
лишь элиты – на самом деле он тоже ва-
жен, ведь появились нормы, связанные 
с единой системой публичной власти 
– речь о весомости, способности прини-
мать решения на уровне субъектов Фе-
дерации, регионов и муниципалитетов. 
Власть должна действовать слаженно. 
И хотя эти нормы ещё не приняты, они 
уже проявились в период борьбы с пан-
демией и свою эффективность в полную 
силу покажут, когда смогут заработать 
все вместе.
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Столько южноуральцев 
заявились на участие 
в предварительном 
голосовании «Единой 
России» – Челябинскую 
область признали одним 
из лидеров в праймериз.

Конституция

Важен 
голос каждого!
Первого июля 2020 года 
пройдёт общероссийское 
голосование по вопросу 
одобрения изменений в 
Конституцию Российской 
Федерации.

Если в этот день вы будете 
находиться не по месту постоян-
ной регистрации или у вас нет 

регистрации, то проголосовать можно будет на любом 
удобном для вас участке для голосования как в России, 
так и за рубежом. Для этого нужно подать заявление о 
включении вас в список участников голосования по месту 
нахождения на сайте Госуслуг www.gosuslugi.ru.

Для этого зайдите в свой личный кабинет на Госуслугах, 
выберите способ подачи заявления (через онлайн-портал 
или лично в МФЦ либо избирательную комиссию), вы-
берите удобный участок для голосования. Если в день 
голосования вы будете находиться не по месту реги-
страции, указанному в паспорте, выберите участок для 
голосования по месту нахождения в Российской Федера-
ции или за рубежом. Подача заявления займёт не более 
пяти минут.

Отправьте заявление через специальную форму на 
сайте. В личный кабинет вам придёт подтверждение и 
распечатываемая часть заявления с информацией о вы-
бранном участке, которую необходимо взять с собой в 
день общероссийского голосования.

Первого июля приходите на выбранный вами участок 
для голосования. Не забудьте взять с собой паспорт граж-
данина Российской Федерации и распечатываемую часть 
заявления – распечатайте или сохраните на мобильном 
устройстве. Приняв решение о своём отношении к изме-
нениям в Конституцию, ответьте на вопрос в бюллетене: 
«Да» или «Нет».

Внимание! Подача заявления через портал Госуслуг 
возможна до 14.00 московского времени 21 июня 2020 
года. Заявление можно подать только один раз.

Остались вопросы? Звоните по телефонам в территори-
альные избирательные комиссии г. Магнитогорска.
Правобережный  район – 31-38-59,
Ленинский район – 49-05-62,
Орджоникидзевский район – 49-05-87.
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• По данным оперативного штаба, 
на восьмое июня в Челябинской об-
ласти подтверждено 3993 случая 
заболевания COVID-19 (плюс 147 но-
вых подтверждений к предыдущему 
дню). За весь период пандемии 1867 
пациентов выздоровели и выписаны 
из больниц. 14 граждан переведены 
в медицинские учреждения по месту 
прописки в другие регионы РФ. За про-
шедшие сутки в регионе умерли два 
человека: пациент, 68 лет, и пациентка, 
64 года. Таким образом, число жертв 
пандемии на Южном Урале выросло 
до 59. По данным оперативного штаба 
по Магнитогорску на восьмое июля, 
в городе подтверждено 848 случаев 
COVID-19, из них 353 пациента выздо-
ровели и выписаны из больницы.

• В России в 2021 году появится 
пятый военный округ – этим стату-
сом будет наделен Северный флот. 
Соответствующий указ подписал пре-
зидент РФ Владимир Путин. Северный 
флот будет охватывать Республику 
Коми, Архангельскую и Мурманскую 
области, а также Ненецкий автономный 
округ, входившие в состав Западного 
военного округа. Флот также получит 
возможность административного и 
финансового управления. Зоной от-
ветственности нового округа останутся 
Арктика и Северо-Западное стратеги-
ческое направление. В состав нового 
командования передаются не только 
части флота, но и подразделения из 
состава Центрального и Восточного 
военных округов.

• В этом году День России будет 
проходить в онлайн-формате – ме-
роприятия состоятся в ближай-
шую пятницу. Из-за сложившейся 
непростой эпидемиологической си-
туации, все подготовленные и запла-
нированные мероприятия магнито-
горцы смогут посетить, не выходя из 
дома. Концерты, экскурсии, выставки, 
спектакли и многое другое для го-
рожан подготовили артисты театра 
«Буратино», драматического театра 
им. А. С. Пушкина, коллективы МБУК 
«Дом дружбы народов», ЦМО «Камер-
тон», детские школы искусств, библио-
теки, Магнитогорская картинная гале-
рея. Афишу «День России в Магнитогор-
ске» с активными ссылками вы найдёте 
на сайте администрации города.
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Благотворительность

В 2019 году АНО «Централь-
ная клиническая медико-
санитарная часть» получила 
только напрямую от Магнито-
горского металлургического 
комбината 57,3 млн. рублей на 
приобретение современного 
медицинского оборудования. 
Кроме того, почти 7 млн. рублей 
на эти цели было выделено 
через благотворительный фонд 
«Металлург», сообщает управ-
ление информации и обще-
ственных связей ПАО «ММК».

Благодаря финансовой помощи ком-
бината в медсанчасть поступает совре-
менное высокотехнологичное оборудо-
вание, которое позволяет существенно 
повысить качество оказываемой меди-
цинской помощи. Так, на средства, вы-
деленные ПАО «ММК» в прошлом году, 
в ЦКМСЧ, например, были приобретены 
три ультразвуковые диагностические 
системы экспертного класса. Один из 
новых импортных ультразвуковых 
аппаратов премиум-класса – VIVID Е90 
от компании GE – предназначен для 
диагностики сердечно-сосудистых за-
болеваний. Ультразвуковая система 
размещена в кабинете функциональ-
ной диагностики терапевтического 
корпуса стационара, где обследуют 
пациентов с острым коронарным 
синдромом, инфарктом миокарда, 
острым нарушением мозгового кро-
вообращения. Ещё один американский 
УЗИ-аппарат премиум-класса LOGIQ P9, 
поступивший в отделение ультразвуко-
вой диагностики, также используется 
для исследования различных органов, 
систем и сосудов.

Помимо этого на средства ПАО 
«ММК» в прошлом году приобретены 
комплект для эндоскопической гине-
кологии, комплект для эндоскопиче-
ской хирургии, низкотемпературный 
стерилизатор, два устройства для ав-
томатизированной сушки и хранения 
гибких эндоскопов. Ещё одна новинка 
в линейке современного медицинского 
оборудования медсанчасти – новейший 
японский видеоколоноскоп эксперт-
ного класса. Этот аппарат незаменим 
в ранней диагностике рака толстой 
кишки. Главное преимущество ново-

го видеоколоноскопа перед своими 
предшественниками – в повышенной 
чёткости (HD-качество), что позволяет 
докторам увидеть патологические об-
разования в кишечнике размером один 
миллиметр.

На приобретение современной мед-
техники в прошлом году также напра-
вил почти 6,96 млн. рублей благотвори-
тельный фонд «Металлург» (основной 
благотворитель – ПАО «ММК»). На эти 
средства были приобретены новейшие 
операционные столы для нейрохирур-
гической и экстренной операционных, 
рассчитанные на пациентов с большой 
массой тела; бестеневые операционные 
светильники, паровой стерилизатор, 
оптику для уретерореноскопии.

Помощь Магнитогорского 
металлургического комбината 
не ограничивается закупкой 
современного медицинского 
оборудования

В прошлом году ко Дню медицин-
ского работника ПАО «ММК» сделал 
подарок здравпунктам АНО «Централь-
ная клиническая медико-санитарная 
часть» – им в помощь поступило три 
новых автомобиля «Мобильного меди-
цинского пункта» на базе LADA Largus. 
Автомобили укомплектованы необхо-
димым медицинским оборудованием, 
в них свободно может разместиться 
пациент на носилках и медицинский 
персонал. Автомобили «Мобильного 
медицинского пункта» работают в ноч-
ное время – с 21.00 до 7.00 – и базиру-
ются на трёх работающих круглосуточ-
но здравпунктах: в агломерационном 
цехе горно-обогатительного произ-
водства, в доменном и кислородно-
конвертерном цехах, обслуживая те 
здравпункты, которые не работают 
круглосуточно.

В рамках социальной политики 
комбината, направленной на раз-
витие медсанчасти, реализацию ме-
дицинских программ и привлечение 
врачей-специалистов в городское 
здравоохранение в 2019 году ПАО 
«ММК» передало специалистам АНО 
«ЦКМСЧ» две однокомнатные и две 
трёхкомнатные квартиры по догово-

рам о безвозмездном пользовании. 
Через десять лет работы в медсанча-
сти жильё перейдёт в собственность 
врачей. Затраты ПАО «ММК» на при-
обретение четырёх квартир и их ре-
монт составили около 6,3 млн. рублей. 
Комментируя радостное для врачей 
событие, генеральный директор ПАО 
«ММК» Павел Шиляев отметил: «Мы за-
интересованы в том, чтобы высококва-
лифицированные врачи-специалисты 
привлекались в сферу городской меди-
цины и закреплялись в ней. Это одно 
из основных направлений реализации 
нашей стратегической инициативы по 
укреплению здоровья работников».

Социальная политика комбината 
имеет множество измерений. В про-
шлом году руководство ПАО «ММК» 
реализовало не имеющую аналогов 
в России благотворительную про-
грамму, направленную на поддержку 
многодетных семей в приобретении 
семейного автомобиля. Участниками 
этой программы стали 28 многодетных 
семей работников Группы ПАО «ММК», 
в которых имеется пятеро и более де-
тей. Они получили благотворительную 
помощь на покупку машины из расчёта 
90000 рублей на каждого ребёнка. Среди 
участников программы, получивших 
денежные сертификаты для приобре-
тения автомобилей, и две многодетные 
семьи сотрудников АНО «ЦКМСЧ».

Сохранение здоровья персонала 
– одно из ключевых направлений со-
циальных программ, реализуемых в 
рамках стратегической инициативы 
ММК «Укрепление здоровья работни-
ков». И в этом плане финансирование 
комбинатом медицинского оснащения 
медсанчасти, развитие системы КДМС, 
реализация медицинских программ 
для работников, оказание социальной 
поддержки медикам АНО «ЦКМСЧ» 
являются действенными мерами 
повышения уровня и качества меди-
цинских услуг и, в конечном счёте, 
укрепления здоровья металлургов 
Магнитки. И не только их, ведь услу-
гами АНО «Центральная клиническая 
медико-санитарная часть» пользу-
ются около 40 процентов взрослого 
населения Магнитогорска.

 Олег Акулов

Календарь

Вклад в здоровье горожан
ММК помогает развиваться ведущему учреждению  
здравоохранения Магнитки

Июньские «каникулы»
Роструд напомнил, что в июне россиян ожидают 
две сокращённые рабочие недели.

«Сокращённая рабочая неделя с 8 по 11 июня и длин-
ные выходные ожидают россиян в связи с празднованием 
Дня России 12 июня. Продолжительность рабочего дня 
11 июня сокращается на один час в связи с тем, что он 
является предпраздничным», – говорится в сообщении 
Роструда, которое приводит ТАСС.

Вторая сокращённая неделя связана с 24 июня – в этот 
день, согласно указу Президента РФ Владимира Путина, 
в России пройдут торжества в честь 75-летия Победы в 
Великой Отечественной войне, в том числе парад Победы 
на Красной площади.

В ведомстве указали, что 24 июня объявлено нерабочим 
днём с сохранением заработной платы в соответствии с 
указом Президента России Владимира Путина. С учётом 
выходного рабочими днями на этой неделе будут 22–23 
и 25–26 июня.

«Поскольку 24 июня является нерабочим днём с сохра-
нением заработной платы, то 23 июня предпраздничным 
не считается и его продолжительность на час не сокраща-
ется», – добавили в ведомстве.

Напомним, парады Победы в 2020-м были перенесены 
с традиционной даты 9 мая на более поздний срок из-за 
пандемии коронавирусной инфекции. В России с конца 
марта действует ряд ограничений с целью не допустить 
распространения заболевания среди населения. На фоне 
этой ситуации руководство страны приняло решение о 
переносе мероприятий, посвящённых годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне.

Добавим, первое июля в России также объявлено вы-
ходным днём в связи с проведением голосования по по-
правкам к Конституции. Соответствующий указ Владимир 
Путин подписал первого июня. Изначально предполага-
лось, что голосование пройдёт 22 апреля, однако дату 
перенесли из-за эпидемии коронавирусной инфекции. 
Впоследствии глава ЦИК Элла Памфилова заявила, что при 
подготовке будут проведены все необходимые мероприя-
тия, чтобы не было рисков для здоровья граждан в ходе 
голосования по поправкам к Конституции России.

Благоустройство

Магнитогорцы выбрали улицу 
для освещения
«Реальные дела» – это проект, 
направленный на решение 
насущных вопросов в муни-
ципальных образованиях 
Челябинской области, для 
реализации которого губер-
натор Челябинской области 
Алексей Текслер в 2020 году 
из областного бюджета спе-
циально выделил дополни-
тельное финансирование.

В рамках этого проекта муници-
палитеты имеют возможность реализовать актуальные 
мероприятия на местах и решить вопросы, имеющие 
наибольшее значение для населения. Жителям предо-
ставляется возможность принять участие в голосовании и 
поддержать конкретные объекты и мероприятия в своём 
городе или районе.

В рамках проекта планируется организовать уличное 
освещение на дорогах Магнитогорска. На какой улице 
необходимо это сделать в первую очередь, выбрали 
жители.

45,49 процента респондентов выбрали улицу Эколо-
гическую (от улицы Гагарина, 77а до телецентра); 30,93 
процента – улицу Бестужева (от улицы Гагарина до улицы 
Ленинградской); 23,59 процента проголосовавших отдали 
голоса за улицу Шоссейную (от предприятия «ЮжУралАв-
тобан» до улицы Ярославского, 2).

Таким образом, первоочерёдно освещение будет органи-
зовано на этих участках с учётом мнения жителей.

Система электронных голосований «Активный жи-
тель74» – это новый сервис регионального портала 
государственных и муниципальных услуг Челябинской 
области, который позволяет жителям совместно с админи-
страцией участвовать в управлении городом. Уникальная 
особенность проекта заключается в том, что решения, 
за которые проголосовало большинство пользователей, 
обязательны к исполнению властями. Инициатором за-
пуска проекта выступило правительство Челябинской 
области. Развитием проекта занимается министерство ин-
формационных технологий и связи Челябинской области. 
Сервис «Активный житель74» создан в рамках реализации 
федерального проекта «Цифровое государственное управ-
ление» национальной программы «Цифровая экономика 
Российской Федерации». Для удобства владельцев смарт-
фонов и планшетов разработано бесплатное мобильное 
приложение «Активный житель 74», которое можно 
скачать в Google Play или AppStore.
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Проверки

Бизнес под контролем
В Магнитогорске ежедневно продолжают про-
верять торговые объекты и работающие орга-
низации на предмет соблюдения санитарно-
эпидемиологических правил, прежде всего 
масочного режима. Как показывают результаты 
проверок, не все предприниматели выполняют 
требования.

Напомним, в условиях действующего режима повышен-
ной готовности организации и торговые объекты должны 
осуществлять свою деятельность строго с соблюдением 
санитарно-эпидемиологических требований – это обяза-
тельное ношение средств индивидуальной защиты, на-
личие санитайзеров и других дезинфицирующих средств, 
специальной разметки и графиков уборки.

Всего в период с 12 мая по 5 июня проверено 5978 объ-
ектов, выявлено 622 нарушения. По-прежнему наиболее 
частыми остаются отсутствие специальной разметки, объ-
явления о соблюдении социальной дистанции и защитной 
маски у персонала.

В соответствии с частью второй статьи 6.3 Кодекса об 
административных правонарушениях РФ за нарушение 
законодательства в области обеспечения санитарного-
эпидемиологического благополучия населения предусмо-
трено наказание в виде штрафа от 15 до 40 тысяч – для 
граждан, индивидуальным предпринимателям – от 50 до 
150 тысяч, юрлицам – от 200 до 500 тысяч, также возможно 
приостановление их деятельности на 90 суток.

Исследование

Безопасность продуктов
Самыми безопасными продуктами в России 
с точки зрения количества нарушений, вы-
являемых при проверках, оказались водка и 
растительное масло. К такому выводу пришли 
эксперты организации Роскачество, которые 
сопоставили результаты предыдущих исследо-
ваний, сообщает РИА Новости.

В случае с водкой безопасными признаны 97,9 процента 
проверенных марок, а с нерафинированным подсолнечным 
маслом – 88,2 процента. Также в пятерку лучших попали 
сушки (81,8 процента), гречка (72,2 процента) и сметана 
(72 процента).

Худшими стали свиной шашлык (37,5 процента), гла-
зированный ванильный сырок (36,8 процента), коньяк 
(34 процента), сервелат (27,7 процента) и сухие завтраки 
(27 процентов).

Для категории напитков, помимо водки, меньше всего 
нарушений в пиве и томатном соке. У молочных продук-
тов это сметана и клубничный йогурт, а у мяса – куры-
бройлеры.

В зависимости от категорий по безопасности с наиболь-
шими опасениями эксперты призвали отнестись к творогу, 
сливочному маслу, икре лососевых, пельменям.

Ранее в Роскачестве предупредили о токсичных веще-
ствах, содержащихся в овощах и фруктах. В том числе они 
рассказали, что в косточках вишни, пусть и в небольшом 
количестве, содержится цианид. Также ядовитыми явля-
ются семена яблок и абрикосов.

Криминал

Задержан грабитель
В дежурную часть отдела полиции «Орджони-
кидзевский» обратился 38-летний магнитого-
рец. Потерпевший рассказал, что пригласил в 
гости малознакомого человека, который на его 
глазах похитил золотые украшения и сотовый 
телефон. Ущерб составил 67 тысяч рублей.

Сотрудники уголовного розыска установили и задержа-
ли подозреваемого: магнитогорца 1985 года рождения, не 
имеющего постоянного места работы, ранее привлекав-
шегося к уголовной ответственности. Преступление он 
объяснил потребностью в деньгах. Вещи он успел сбыть, 
а деньги потратить.

Отделом по расследованию преступлений на терри-
тории, обслуживаемой ОП «Орджоникидзевский», воз-
буждено уголовное дело по признакам преступления, 
предусмотренного частью 2 статьи 161 УК РФ – грабёж. 
Максимальная санкция – лишение свободы до семи  лет. 
Обвиняемому избрана мера принуждения в виде обяза-
тельства о явке.

Окончание.
Начало на стр. 1

Павел Крашенинников обратил 
внимание, что о руководителях, 
которые возглавляют мини-
стерства, целые отрасли, об их 
назначениях мы узнаём факти-
чески через средства массовой 
информации. То есть, по сути, 
не имеем к этому никакого от-
ношения. Важно, что поправки 
предлагают проводить проце-
дуру публичного назначения, 
проведения публичных слуша-
ний. Это совершенно иной, чем 
прежде, подход.

– Большой блок поправок посвящён 
суверенитету страны, – рассказал 
Павел Владимирович. – Они гаран-
тируют невозможность отторжения 
государственных территорий. Немало 
сегодня инсинуаций по соотношению 
российского и международного права. 
Отмечу, что приоритет международ-
ного права остаётся, как это и было. 
И это будет учитываться в случае воз-
никновения каких-либо противоречий. 
Другой вопрос, что это не касается Кон-
ституции страны, которая лучше любых 
договоров и конвенций. Что касается 
международных актов, есть процедура 
присоединения к ним – ратификация. 
Любой международный договор всту-
пает в силу на территории России после 
ратификации. Это регламентировано 
федеральным законом. Блок поправок, 
посвящённых суверенитету, важный, 
мощный. Есть в нём и норма, позво-
ляющая действующему президенту и 
отработавшему положенный срок ещё 
раз избираться, воспользоваться этой 
нормой Конституции. Фактически пре-
зидент имеет большую поддержку в 
стране, поэтому Дума пошла на это.

Павел Крашенинников не скрывает, 
что часть норм, которые вводят поправ-
ки, вызывают споры в высшем законода-
тельном органе страны. Оппозиционеры 
не всегда владеют полной информацией 
о том, против чего выступают, просто 
по инерции действуя по принципу «не 
знаю, но против». Дважды поправки уже 
официально публиковались, поэтому 
найти их не составляет труда. Тем не 

менее, важно сейчас как можно подроб-
ней и доходчивей объяснить жителям 
страны, за что им предстоит голосовать, 
что написано в поправках и к каким по-
следствиям приведёт та или иная норма. 
Есть нормы прямого действия, как то: 
компенсация пенсий, социальные вы-
платы. Есть нормы, которым предстоит 
развиваться.

– Так, больше десяти лет ждёт своего 
часа проект нового закона о культуре, 
– напомнил Павел Крашенинников. – 
Сейчас с помощью Конституции удалось 
этот вопрос поднять, опять начали над 
ним работать. Ведь старый закон о 
культуре разработан ещё до принятия 
основного закона. Естественно, он не со-
временный, не способный отражать то, 
что происходит в действительности. 

Голосование 
за поправки в Конституцию 
будет отличаться 
от привычных нам выборов

Но то и не выборы, поэтому нет агита-
ционного периода, только информатив-
ный. Нет конкуренции. Есть один про-
ект, который прошёл соответствующую 
процедуру и имеет право быть вынесен 
на общероссийское голосование.

– Особенность голосования ещё и 
в том, что процедура предусмотрена 
вместе с соблюдением санитарно-
эпидемиологических норм, что связано 
с пандемией коронавируса, – обратил 
внимание Павел Владимирович. – Важ-
но обеспечить безопасность. Члены 
комиссии, наблюдатели пройдут тести-
рование на вирус, будет соблюдаться 
социальная дистанция, использование 
средств индивидуальной защиты. Даже 
если человек захочет воспользоваться 
правом голосовать дома. Кабины для го-
лосования на избирательных участках 
не должны иметь дверей, чтобы соблю-
сти бесконтактность, просто они будут 
развёрнуты от участковой комиссии. 
Голосование будет проходить неделю – с 
25 июня по 1 июля. Нет необходимости 
брать открепительное удостоверение в 
случае, если голосовать придётся не по 
прописке. Право отдать голос за поправ-
ки в основной закон ничем не ограниче-
но: захотел проголосовать – пожалуйста. 

Несколько регионов претендовали на 
возможность дистанционного голосова-
ния. Защитить это право в ЦИКе смогли 
только два субъекта – Московская и 
Нижегородская области.

Голосовать россиянам предстоит 
не за каждую поправку 
в отдельности, а пакетом, 
ответив только «да» или «нет»

Павел Крашенинников отметил, что 
все без исключения поправки важны, 
но для него, как и для многих других 
россиян, ближе всего те, что связаны с 
социальной сферой.

– Что скрывать, гуманитарная сфе-
ра – культура, наука, здравоохранение 
– всегда где-то на задворках. Хочется 
гордиться не только врачами, но и 
системой в целом. И сейчас появилась 
возможность это сделать, опираясь на 
лучшие советские традиции медицины, 
подкрепив материальными средствами. 
Если хотите, сложилось такое законода-
тельство, которое позволит улучшить 
качество жизни в разных сферах.

Голосование за поправки в Консти-
туцию – большой проект, в котором 
рассматривали и положительные сто-
роны, и сомнительные, рискованные. 
Тщательно анализировали всё, даже 
дату проведения голосования в связи 
с пандемией.

– Есть юридический аспект: с момента 
подписания указа до самого голосова-
ния нужно, чтобы прошло не меньше 
тридцати дней. Учитывали и то, что 
в это время будет проходить ЕГЭ, но в 
самый решающий день – первого июля 
– экзаменов не будет. Надо же понимать, 
что большинство пунктов голосования 
расположены в школах. Естественно, 
будет проведена дезинфекция и другие 
процедуры для соблюдения санитарно-
эпидемиологического режима. Также 
развели по датам парад Победы и голо-
сование по поправкам в Конституцию 
России, потому что не стоит смешивать 
два таких важных события. Надеюсь, что 
вместе достойно пройдём этот важней-
ший этап развития государственности.

 Ольга Балабанова

Конституция РФ

Государственное 
строительство
Павел Крашенинников: «Мы совершенствуем положения Конституции 
России не только для сегодняшнего, но и для будущих поколений»
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ТЫЛ И ФРОНТ:
день за днём № 53 от 9.06.2020 

10 августа 1944 г. – 1146-й день войны
• В лучших курортных местностях страны находятся 

военные санатории, где проходят курс лечения раненые 
и больные офицеры Красной Армии. Полностью восста-
новлены разрушенные фашистами нарзанные ванны в 
Кисловодске, грязелечебницы в Пятигорске, приведены в 
порядок питьевые источники в Ессентуках, бесперебойно 
работают ванны в Сочи. С 1 сентября начнут работу сана-
тории Красной Армии в Феодосии, Гурзуфе, Ялте, Евпато-
рии и офицерские дома отдыха в Алуште и Сочи.

12 августа 1944 г. – 1148-й день войны
• По сводкам Совинформбюро советские войска за 12 

августа в общей сложности освободили более 400 насе-
лённых пунктов.

13 августа 1944 г. – 1149-й день войны
• Противник силами четырёх танковых и одной мотори-

зованной дивизий нанёс удар из районов северо-западнее 
и южнее Стопницы (Польша). Впервые здесь были при-
менены тяжёлые танки «Тигр II».

14 августа 1944 г. – 1150-й день войны
• В Магнитогорск пришла поздравительная телеграмма 

И. В. Сталина в связи с пуском в эксплуатацию коксовой 
батареи № 2.

15 августа 1944 г. – 1151-й день войны

• В Центральный авиационный госпиталь приехали в 
гости видные деятели советского кино. В клубе госпиталя 
председатель Комитета по делам кинематографии при Сов- 
наркоме СССР И. Г. Большаков рассказал раненым лётчи-
кам о новых работах мастеров экрана. Лауреат Сталинской 
премии М. Жаров поделился своими творческими плана-
ми. Лауреат Сталинской премии Зоя Фёдорова исполнила 

под аккордеон несколько популярных песен из советских 
кинофильмов. М. Жаров и киноартистка Л. Целиковская 
сыграли весёлый скетч. Раненые офицеры оказали ма-
стерам советского экрана восторженный приём. Артисты 
обходили палаты, где беседовали с больными.

17 августа 1944 г. – 1153-й день войны
• Противник овладел несколькими рубежами на участке 

1-го Прибалтийского фронта.

18 августа 1944 г. – 1154-й день войны
• Войска 1-го Украинского фронта в результате упорных 

боёв продвинулись вперёд до 50 километров, расширили 
захваченный плацдарм на западном берегу Вислы до 120 
километров по фронту и штурмом овладели городом 
Сандомир (Польша) – важным опорным пунктом обороны 
немцев на левом берегу Вислы.

• В 23.00 Москва салютовала 1-му Украинскому фронту 
двадцатью артиллерийскими залпами из двухсот двадца-
ти четырёх орудий.

19 августа 1944 г. – 1155-й день войны
• Звание Героя Советского Союза по-

смертно присвоено магнитогорцу, коман-
диру звена штурмового авиационного 
полка Петру Филипповичу Надеждину, 
совершившему 107 боевых вылетов. 14 
июня 1945 года решением Горсовета 
Магнитогорска имя героя присвоено 
одной из улиц посёлка им. Димитрова. 
Имя Надеждина носит и медицинский 
колледж города.

20 августа 1944 г. – 1156-й день войны
• Началась Ясско-Кишинёвская операция (20 августа 

– 29 августа 1944) – стратегическая военная операция 
Вооружённых сил СССР против Нацистской Германии и 
Румынии с целью разгрома крупной немецко-румынской 
группировки, прикрывавшей балканское направление, 
освобождения Молдавии и вывода Румынии из войны. 
Рассматривается как одна из самых удачных советских 
операций во время Великой Отечественной войны.

• Севернее польского города Сандомир наши войска 
завершили ликвидацию окружённой группировки против-
ника и заняли восемь населённых пунктов. Ввиду отказа 
сдаться, большая часть окружённых войск противника 
уничтожена. Противник оставил на поле боя до 12000 
трупов солдат и офицеров.

23 августа 1944 г. – 1159-й день войны
• Советские войска овладели румынским городом Вас-

луй, молдавским городом Бендеры – сильными опорными 
пунктами обороны противника; польским городом Демби-
ца – крупным центром авиационной промышленности.

• В честь этих событий 23 августа Москва трижды салю-
товала победителям: в 22.00, в 23.00 и в 24.00. Каждый раз 
12-ю залпами из 124-х орудий.

24 августа 1944 г. – 1160-й день войны
• Советские войска штурмом овладели столицей Молдав-

ской ССР городом Кишинёв – важным узлом коммуникаций 
и мощным опорным пунктом обороны противника.

•  Москва салютовала доблестным войскам двадцатью 
четырьмя артиллерийскими залпами из трёхсот двадцати 
четырёх орудий.

• Созданное в Румынии правительство Национального 
единства заявило о выходе из войны против Объединённых 
Наций и объявило войну Германии. Немецкие войска, нахо-
дившиеся в Бухаресте, после авиационной бомбардировки 
пытались захватить важнейшие стратегические пункты 
города.

25 августа 1944 г. – 1161-й день войны
• В результате неоднократных контратак противнику 

удалось частично потеснить части 47-й армии и вновь 
занять Липники, Янина (Польша).

26 августа 1944 г. – 1162-й день войны

• Колхозница из Саратовской области Анна Сергеевна 
Селиванова приобрела в подарок Красной Армии третий 
самолёт. Самолёт принял лётчик-истребитель орденоносец 
лейтенант Пантелей Никифорович Паршин.

29 августа 1944 г. – 1165-й день войны
• Завершилась Львовско-Сандомирская операция, в ходе 

которой советские войска освободили от немецкой окку-
пации всю территорию Украинской ССР в границах 1941 
года.

• Перед уходом с территории Западной Украины немец-
кие войска оставили часть оружия действовавшим в этом 
районе отрядам Украинской Повстанческой Армии. УПА 
продолжали борьбу с советской властью в этом районе ещё 
несколько лет.

• В результате стремительного наступления Красной 
Армии на Львов отступавшие войска вермахта не успели 
взорвать город, который был ими заминирован.

• Завершилась Ясско-Кишинёвская операция, в резуль-
тате которой были освобождены Молдавия и Измаильская 
область, Румыния была вынуждена выйти из войны на 
стороне Германии.

• В ходе операции советские войска потеряли 12,5 тысячи 
человек, тогда как немецкие и румынские войска лишились 
18 дивизий (численность одной дивизии равнялась 14–16 
тысячам человек). 208 600 немецких и румынских солдат и 
офицеров попали в плен.

• Завершилась Белорусская операция войск 1-го Прибал-
тийского, 3, 2 и 1-го Белорусских фронтов. Успех операции 
«Багратион» заметно превзошёл ожидания советского  
командования. В результате двухмесячного наступления 
была полностью очищена Белоруссия, отбита часть При-
балтики, освобождены восточные районы Польши.

• Операция «Багратион» стала триумфом советской теории 
военного искусства.

• Продолжительность операции – 68 суток. Численность 
войск к началу операции – 2 331 700 человек, безвозвратные 
потери – 178 507 (7,6 процента), санитарные потери – 587 
308, всего – 765 815, среднесуточные – 11262 человек.

• В 2014 году в честь стратегической операции «Багратион» 
был открыт монумент у деревни Раковичи Светлогорского 
района. Он стал единственным памятником, посвящённым 
успешно проведённой советскими войсками в годы Великой 
Отечественной войны крупномасштабной наступательной 
операции.

  Материалы подготовила краевед Ирина Андреева

Иван 
Большаков

Михаил 
Жаров

Зоя 
Фёдорова

Людмила 
Целиковская

Пётр 
Надеждин

Госпиталь в городе Сочи

 А. С. Селиванова 
и её дочери  
в самолёте-
подарке

Командующий со-
став 1-го Украин-
ского фронта на  
трибуне поздрав-
ляет жителей 
Львова с освобож-
дением

Монумент  
в честь  
операции  
«Багратион»

Танк «Тигр II»

Жители Кишинёва 
приветствуют 
части Красной 
Армии, освобо-
дившие городНа строительстве 

коксовой батареи
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Качество жизни

Этот образовательный 
объект – один из этапов 
реализации проекта гу-
бернатора Челябинской 
области Алексея Текслера 
«Магнитогорск – вторая 
столица Южного Урала», в 
рамках которой горожанам 
было обещано каждый год 
вводить по новому детско-
му саду и школе в районах, 
испытывающих в них не-
обходимость.

Микрорайон 147 – как раз один 
из них: новенькие многоэтажки 
в наиболее экологически бла-
гополучном районе города, по-
строенном за садами по улице 
Зелёный Лог, растут, как грибы, и 
тут же заселяются новосёлами – в 
основном, молодёжью. Год, два – и 
дворы заполняются малышами, 

которых с реализацией прези-
дентской программы поддержки 
демографической ситуации в стра-
не становится всё больше. Только 
в 147 микрорайоне 665 деток в 
возрасте до трёх лет, говорит на-
чальник управления образования 
городской администрации Наталья 
Сафонова.

– Все родители хотели бы отдать 
своих малышей в близлежащие 
детские сады, но, к сожалению, 
они переполнены. Смогли устроить 
более двухсот малышей, ещё 418 
продолжают стоять в очереди в 
ожидании нового детского сада.

– Если брать среднестатисти-
ческую ситуацию, то места для 
малышей в детских садах Маг-
нитогорска, конечно, есть – в Ле-
нинском районе, – говорит глава 
города Сергей Бердников. – Но 
представьте, каково это – возить 

ребёнка каждое утро в садик через 
весь город. А зимой? А если роди-
тели работают с восьми, семи часов 
утра? Конечно, нужен детский сад 
здесь, и не один.

– Очень нужен! – горячо под-
держивает градоначальника су-
пружеская пара Дворецких – Вера 
Ивановна и Николай Адольфович, 
вышедшие погулять с пятилетним 
внуком Мишей. – Пока внук по-
сещает детский сад № 17 – возле 
торгового центра «Тройка», это 
неудобно, конечно. Продав свою 
большую квартиру, купили две 
поменьше здесь – дочери и себе, в 
одном подъезде, чтобы друг другу 
помогать. Покупая, уже знали, что 
будут строиться и детский сад, и 
школа. И очень обрадовались, ког-
да работы начались в срок. Даже 
если Миша не успеет пойти в но-
вый детский сад, то в первый класс 

через два года точно отправится в 
новую школу, которая скоро начнёт 
строиться возле детского сада.

Для директора строительной 
компании «Магнитострой» Дми-
трия Мельникова этот детский 
сад – «объект повторного приме-
нения»: один детский сад по тому 
же проекту компания построила в 
Челябинске, другой там же строит 
сейчас.

– Детский сад на 290 ребяти-
шек. Второго июня получили 
всю разрешительную документа-
цию и утверждённый областным 
минстроем график проведения 
проверок по строительному кон-
тролю, третьего июня приступили 
к работам, – говорит Дмитрий 
Владимирович. – Общий объём 
финансирования строительства 
– 159 миллионов рублей, из них в 
этом году, согласно графику финан-

сирования, освоим 15 миллионов: 
компания должна произвести ра-
боты нулевого цикла. Это значит, 
копаем котлованы, подключили 
башенные краны, скоро начнём 
работы по укладке щебёночного 
основания в котловане, заведём 
сборный железобетон для начала 
работ по фундаментному циклу.

– Вижу, к работе подошли тща-
тельно: вырыт глубокий котлован, 
дорогу отсыпали щебнем, чтобы 
не развозить грязь, – глава горо-
да доволен начальным этапом 
строительства детского сада. – По 
графику, знаю, успеваете и можете 
и ускорить процесс.

– Да, Сергей Николаевич, если 
увеличить финансирование этого 
года до 80 миллионов, то до конца 
сезона можем установить коробку, 
сделать кровлю и поставить окна, 
это существенно ускорит сроки 
окончания строительства, – гово-
рит Дмитрий Мельников.

– Точно обещаю финансирование 
в рамках договорённостей с губер-
натором Челябинской области и 
открытие нового детского сада в 
сентябре будущего года, – говорит 
Сергей Бердников. – Конечно, есть 
желание открыть садик раньше, 
потому что прекрасно понимаю, 
что у родителей каждый день на 
счету. Вопрос увеличения финан-
сирования сложный, особенно в 
ситуации с пандемией, когда эко-
номика города, области и страны 
страдает, но попробуем его решить. 
Я же буду лично курировать рабо-
ты, чтобы быть уверенным, что 
объекты строятся качественно и 
согласно графику. Надеюсь, что и 
подрядчик, видя неравнодушие 
властей, будет подходить к делу 
с особым тщанием. По соседству 
с садиком будет построена школа, 
дальше приступим к строительству 
нового детсада. Обещание, данное 
губернатору – по детскому саду и 
школе в Магнитогорске каждый 
год, будет исполнено, даже несмо-
тря на пандемию коронавируса.

 Рита Давлетшина

Вовремя, а может даже раньше
Глава Магнитогорска Сергей Бердников оценил начало строительства  
детского сада в 147 микрорайоне
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Подарок

Предприятие «Ремпуть» 
продолжает оказывать по-
мощь жителям в благо- 
устройстве игровых пло-
щадок и дворов.

Детская площадка напротив дома 
№ 6 по улице Московской радует 
глаз яркими свежими красками. 
Активистки из числа местных жи-
телей ловко орудуют кистями под 
пристальным контролем со стороны 
соседей.

– Решили сделать подарок ре-
бятне, – на минуту отрывается от 
дела руководитель ТОСа № 8 Роза 
Сусарина. И поясняет, что много лет 
проработала в дошкольном учреж-
дении, поэтому «детскую тему» 
принимает близко к сердцу. – Уже 
покрасили игровую площадку в 
одиннадцатом микрорайоне, теперь 
вот наводим красоту в девятом. 
С приобретением краски помог 
директор предприятия «Ремпуть» 
Олег Владимирович Казаков. Он и 
молодёжный актив хотел направить, 
но жители проявили инициативу и 
решили покрасить самостоятельно. 
Благодаря железнодорожникам у 
нас на площадках новые скамейки 
появились, так что теперь и взрос-
лым есть где посидеть, пока дети-
внуки играют.

Стараниями работников Рем-
пути преобразилась детская пло-
щадка и в одном из дворов посёлка 
Цементников, а на месте видавшей 
виды старой лавочки, где коротало 
время едва ли не всё местное насе-
ление, появилась удобная широкая 
скамейка. 

– Для любого жителя двор – 

это малая ро-
дина, – считает 
директор ООО 
«Ремпуть» Олег 
Казаков. – От 
того, насколь-
ко ухожены и 
удобны дворо-
вые террито-
рии, напрямую 
з а в и с и т  н а -

строение горожан, их впечатле-
ние о родном городе. Помогаем с 
краской, ремонтируем скамейки, 
в подшефной школе № 13 органи-
зовали покос травы, по просьбам 
жителей установили, где необхо-
димо, защитное ограждение от 
любителей парковаться на детских 
игровых площадках. На первый 
взгляд – это мелочи, но из таких 
деталей и складывается комфорт-
ная жизнь.

Не оставил Ремпуть без внима-
ния и посёлок Новосавинку, где в 
настоящее время проживает одна 
тысяча человек. Первым делом 
железнодорожники обновили 
единственный в посёлке игровой 
городок, по соседству с которым 
расположена местная площадь на-
родных гуляний.

– Когда узна-
ла, что к нам 
пришли желез-
нодорожники – 
словно бальзам 
на душу, – при-
знаётся руково-
дитель поселко-
вого ТОСа № 4 
Татьяна Ильина. 

– Потому что это люди слова и дела, 
за ними стоит надёжное пред-
приятие с солидной историей.

К слову, к истории у новосавин-
цев особое отношение. В прошлом 
году жители посёлка впервые от-
праздновали 120-летие своего по-
селения. Впервые, потому что дату 
основания Новосавинки местные 
краеведы установили случайно. 
Оказалось, ещё в 1899 году на этом 
месте появился казачий хутор, 
организованный переселенцами 
из Оренбургской губернии. После 
революции его преобразовали в 
колхоз «Красный маяк», со вре-
менем ставший «миллионером». 
По мере строительства Магни-
тогорского металлургического 
комбината и других предприятий 
большая часть селян перебралась 
в город, сменив колхозный труд на 
производственные будни. Во время 
празднования у новосавинцев воз-
никла идея увековечить историю 
села, по крайней мере, одну из 

самых важных страниц его непро-
стой биографии.

– У нас затевается большое дело, 
– делится планами Татьяна Алек-
сандровна. – Хотим установить 
памятник землякам, трудившимся 
в годы Великой Отечественной 
войны в тылу, и тем, кто погиб на 
фронте. Ремпуть поддержал нас в 
этом вопросе, оказал помощь.

Татьяна Ильина показывает и ме-
сто, где в скором времени появится 
первый в Новосавинке памятник – 
перекрёсток улиц Красный Маяк и 
Садовая. Рядом – та самая детская 
площадка, где уже поработали пред-
ставители Ремпути.

– Посмотрите, как органично впи-
сались в общую картину скамейки, о 
которых так давно просили жители 
Новосавинки, – проводит экскурсию 
Татьяна Александровна. – Ремпуть 
привёз краску, и мы смогли обно-
вить теннисный стол, две песоч-
ницы, спортивный инвентарь. В 
докарантинные времена на этой 

площадке собиралось всё детское 
население посёлка, а ребятишек 
у нас много. Сейчас совместно с 
железнодорожниками решаем и 
ещё один важный вопрос. У нас в 
Новосавинке большие проблемы 
с Интернетом, и, когда объявили 
дистанционное обучение, многие 
школьники не могли заниматься 
онлайн. Словом, проблем в посёлке 
много, поэтому очень надеемся 
на долгое сотрудничество с пред-
приятием «Ремпуть» и его дирек-
тором Олегом Владимировичем 
Казаковым.

С железнодорожниками новоса-
винцы расстаются как со старыми 
друзьями: общие планы и дела 
сближают. Да и задач у Ремпути 
впереди немало: организовать 
покос травы на детской площад-
ке, спилить опасный сухостой. 
Карантин карантином, но жизнь 
продолжается.

 Елена Брызгалина

Душевный подход

Дмитрий Мельников, Сергей Бердников

Олег Казаков

Татьяна Ильина
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Все документы принима-
ют только в электронном 
виде в «Личном кабинете 
поступающего» на сайте 
опорного университета – от-
правлять их по почте и при-
носить оригиналы в универ-
ситет не нужно. О правилах 
приёма, как подать доку-
менты, сколько бюджетных 
мест выделено в этом году 
и что важно учесть абиту-
риентам, рассказала ответ-
ственный секретарь приём-
ной комиссии МГТУ им. Г. И. 
Носова Зоя Акманова.

– Какие ключевые изменения 
произошли в правилах приёма в 
2020 году?

– Приёмная кампания-2020 будет 
кардинально отличаться от преды-
дущих. Она пройдёт исключительно 
в дистанционном режиме: от пода-
чи документов до сдачи экзаменов 
и зачисления. Это закреплено за-
конодательно.

– Где найти подробную инфор-
мацию о направлениях подготов-
ки этого года?

– Полный перечень направлений 
подготовки всех форм и уровней 
обучения находится на официаль-
ном сайте университета magtu.ru 
в разделе «Абитуриенту», а также 
вся важная информация разме-
щается в официальных группах в 
социальной сети «ВКонтакте»: «Я 
поступаю в МГТУ им. Г. И. Носова» 
vk.com/priem_mgtu и «Опорный 
университет МГТУ им. Г. И. Носова» 
vk.com/nmstu.

– Как подать документы?
– Подача документов возможна 

только через информационную 
систему вуза в электронном фор-
мате. Документы, направленные 
через другие каналы или предо-
ставленные лично, к рассмотрению 
приниматься не будут. В «Личном 
кабинете поступающего» в МГТУ 
им. Г. И. Носова размещены видео- 
инструкции по работе с личным 
кабинетом и заполнению заявле-
ния, расписание вступительных 
испытаний и инструкция для участ-
ника вступительных испытаний в 
системе ProctorEdu, информация 
о сроках приёма и вступительных 
испытаний.

– Какие основные сроки приём-
ной кампании для бакалавриата 
и магистратуры?

– Сроки приёма документов и 
дополнительных вступительных 
испытаний привязаны к последне-
му дню обнародования результатов 
ЕГЭ. С этого дня на подачу доку-
ментов отводится девять дней для 
абитуриентов, которым предстоят 
творческие вступительные испы-
тания и испытания, проводимые 
вузом самостоятельно, и 23 дня, 
тоже начиная с последней даты 

объявления результатов, для всех 
остальных абитуриентов, претен-
дующих на бюджет. Все, кто имеет 
на руках документ об образовании 
соответствующего уровня, могут 
подать документы уже сейчас.

– Как предоставить в универ-
ситет оригиналы документов и 
согласие на зачисление?

– Заявление о согласии на зачис-
ление подаётся тем же способом, 
что и документы, – через личный 
кабинет поступающего. Оригина-
лы документов об образовании 
абитуриенты пока представлять не 
должны. С них берётся письменное 
обязательство о том, что в течение 
первого года обучения оригиналы 
они представят. То же касается и ме-
дицинского осмотра: его разрешают 
пройти не сейчас, а после поступле-
ния – в первый год учёбы. Летом 
2020 года идти в поликлинику и 
проходить медосмотр не нужно.

– В этом году будет организован 
приём на целевое обучение?

– Традиционно университет про-
водит приём на целевое обуче-
ние в пределах целевой квоты по 
специальностям, направлениям 
подготовки, входящим в перечень, 
определяемый Правительством 
Российской Федерации. Приём осу-
ществляется при наличии договора 
о целевом обучении, заключённого 
между поступающим и органом 

или организацией, так называемым 
заказчиком. Скан подписанного до-
кумента необходимо прикрепить в 
соответствующий раздел личного 
кабинета поступающего.

– Какие минимальные баллы 
необходимо набрать абитуриенту 
для поступления в МГТУ?

– В 2020 году минимальные тесто-
вые баллы ЕГЭ следующие:

Бакалавриат/специалитет 

Название 
вступительного 
испытания

Минималь-
ный балл 
2020

Русский язык 40 баллов
Математика 39 баллов
Физика 40 баллов
Химия 40 баллов
Информатика 
и ИКТ 42  балла

Биология 40 баллов
История 40 баллов
Английский 
язык 40 баллов

Обществознание 44  балла
Литература 40 баллов

– В этом году Минобрнауки 
выделило дополнительные бюд-
жетные места. Сколько появится 

в МГТУ и по каким направлениям 
подготовки?

– По сравнению с 2019 годом коли-
чество бюджетных мест на направ-
ления подготовки бакалавриата/
специалитета увеличилось на 263. 
В многопрофильный колледж МГТУ 
им. Г. И. Носова мы готовы принять 
475 абитуриентов, на бакалавриат/
специалитет в университет – 1609, 
в магистратуру – 376, в аспиранту-
ру – 23. В этом году абитуриенты 
впервые могут поучаствовать в 
конкурсе на бюджетные места по 
таким направлениям подготовки, 
как «Психология», «Журналисти-
ка», «Экономика», «Менеджмент», 
«Перевод и переводоведение» и 
«Государственное муниципальное 
управление».

– Как будут проходить всту-
пительные испытания при по-
ступлении в магистратуру и 
аспирантуру?

– Вступительные испытания 
пройдут с использованием дис-
танционных образовательных 
технологий. Экзамены будут про-
ходить с использованием системы 
ProctorEdu, которая предполагает 
контроль и наблюдение проктора 
за абитуриентом во время напи-
сания вступительного испытания. 
Абитуриенты, планирующие учить-
ся заочно на договорной основе в 
магистратуре и аспирантуре, могут 
подать документы до 8 сентября.

– Опорный университет в этом 
году открывает новые магистер-
ские программы?

– Да, МГТУ запускает три англоя-
зычные программы: «Современный 
металлургический инжиниринг», 

«Управление электроэнергетиче-
скими системами и сетями» и «Ди-
зайн». Еще две программы, по-
священные экономике: «DIGITAL 
экономика и управление» и «Учёт-
ные системы и бизнес-аналитика». 
Также ведётся набор на программу 
«Иностранные языки и межкуль-
турная коммуникация в сфере 
бизнеса и менеджмента».

– Как будет организован про-
цесс поступления для иностран-
ных граждан?

– В связи с тем, что приёмная 
комиссия МГТУ работает в онлайн-
формате, абитуриентам, прожи-
вающим за рубежом, поступить в 
опорный университет будет проще. 
Им теперь не нужно приезжать в 
Магнитогорск на экзамены или 
для подачи документов. Всё можно 
сделать дистанционно. Однако есть 
важное условие: если документы на 
иностранном языке, необходимо 
предоставить их нотариально заве-
ренный перевод на русский язык.

– Куда можно обратиться аби-
туриентам, если у них возникнут 
вопросы?

– В этом году мы создали контакт-
центр и горячую телефонную ли-
нию МГТУ 8-800-100-1934, опе-
раторы которой ответят на все 
вопросы по приёмной кампании. 
Звонок бесплатный. Также можно 
обратиться по телефону приёмной 
комиссии +7 (3519) 33-09-39. Как и 
прежде, продолжают активно рабо-
тать информационные сообщества 
в социальной сети «ВКонтакте», 
где можно задавать вопросы в со-
общениях.

 Беседовала Ксения Перчаткина

В абитуриенты – дистанционно

Приёмная кампания 
Магнитогорского государственного 
технического университета им. Г. И. Носова 
в этом году пройдёт в онлайн-формате

Будущий студент

РегионЗелье

Пресекли сбыт синтетики  
Сотрудники отдела по контролю за оборотом 
наркотиков УМВД России по Магнитогорску в 
ходе оперативно-розыскных мероприятий за-
держали  подозреваемых, покушавшихся на сбыт 
наркотических средств. В Орджоникидзевском 
районе по месту их проживания провели обыск, 
изъяв 800 граммов наркотиков  синтетического 
происхождения, что является  особо крупным  
размером. Задержали двоих мужчин 1996 и 
1998 годов рождения, не имеющих постоянного 
места работы, один из которых ранее привлекал-
ся к уголовной ответственности.    

Полицейские  установили, что сбытчики, прибыв в 
Магнитогорск, планировали через Интернет сбывать 
наркотические средства бесконтактным способом с по-
мощью временных тайников-закладок. 

Следственной частью СУ УМВД России по Магнито-
горску возбуждено уголовное дело. Сбытчикам инкри-
минируется незаконный сбыт наркотических средств, 
максимальная санкция за деяния предусматривает по-
жизненное лишение свободы. Подозреваемые заключены 
под стражу.  

Бизнес против коронавируса

Какие платные услуги набрали 
обороты, несмотря на панде-
мию, рассказала «Южноураль-
ская панорама» со ссылкой на 
Челябинскстат, который про-
анализировал состояние рынка 
в Челябинской области.

По данным службы, в январе–апреле 
2020 года в Челябинской области на-
селению было оказано платных услуг 

на 57437,3 млн. рублей. В структуре 
объёма коммерческих услуг лиди-
ровали три их вида: коммунальные, 
телекоммуникационные и бытовые. 
Суммарно эти виды заняли в общем 
объёме чуть более 59 процентов.

Как следует из статистики, объём 
платных услуг за четыре месяца этого 
года по сравнению с тем же периодом 
2019 года сократился на 5,4 процен-
та. Снижение зафиксировано по 13 
из 16 видов услуг, взятых в расчёт. В 
выигрыше в этот период оказались 
жилищные (плюс 4,5 процента), ком-
мунальные (6,8 процента) и ветери-
нарные услуги (два процента). Из 
потерявших объёмы сильнее всего 
просели, судя по цифрам, услуги го-
стиниц и других средств размещения, 
туристские, услуги культуры, физкуль-
туры и спорта. В этих сферах отмечено 

снижение в среднем на треть (скорее 
всего, оставшиеся две трети сформиро-
ваны за счёт первых трех месяцев года, 
когда в регионе ещё не было режима 
повышенной готовности).

В категории бытовых услуг, которую 
Челябинскстат разобрал отдельно и 
которая за январь–апрель показала 
падение объёмов в целом на 16,4 про-
цента, прежние позиции не удержал ни 
один вид услуг (к примеру, парикмахер-
ские потеряли 17,5 процента, ателье 
– 27,8 процента, мебельщики – 22,2 
процента). Исключением стали услуги 
предприятий по прокату, которые при-
бавили в объёме 3,5 процента.

Ранее власти региона оценили пер-
спективы развития тех или иных видов 
местного бизнеса в период пандемии. 
По прогнозу вице-губернатора Егора 
Ковальчука, ситуация с карантином 
обернётся в пользу аграриев и про-
изводителей продуктов питания, из-
готовителей медицинских изделий и 
антисептиков, аппаратуры для здраво-
охранения, а также айтишников.
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Мир увлечений

Максим Долганов превращает 
обычные отечественные ма-
шины в автомобили будущего. 
Предпочитает «Лады». Первую 
модернизацию сделал в возрас-
те девяти лет. Купил на карман-
ные деньги светоотражатели, 
которые раньше крепились 
сбоку на двери. Потом дело 
дошло до замены обычных 
лампочек на светодиодные. А в 
более взрослом возрасте за-
хотелось повторить и превзой-
ти красивые фото киношных 
спорткаров.

Путь к победе
Максим Долганов – начальник службы 

по ремонту строительных, грузоподъ-
ёмных механизмов и автотранспорта 
треста «Магнитострой». Впервые за 
руль сел в детстве. Сначала управлял 
на просёлочных дорогах «Ладой» отца, 
сидя у него на коленях. Помогал ремон-
тировать машину, сначала просто пода-
вая ключи. В 17 лет пошёл в автошколу. 
Вскоре родители решили сделать сыну 
подарок. Так он и стал собственником 
такой же марки авто, как у папы, только 
поновее.

– Первые ощущения – страх и восторг, 
– говорит Максим. – Только получил 
права, исполнилось 18 лет – и мне дарят 
машину, говорят: «Садись и езжай». Эмо-
ции переполняли. Как это сам? Один? 
Первый год ездил везде, даже, условно 
говоря, в булочную. Не хотелось выхо-
дить из машины и отпускать руль.

К 21 году захотелось выделить маши-
ну из общего потока. Тогда и увлёкся 
соревнованиям по автозвуку и тюнингу. 
Съездил на Чемпионат России. Не оце-
нил поначалу, что впервые участвовать в 
состязании такого уровня и стать пятым 
на всю страну – это очень достойный 
результат. Ужасно расстроился. Правда, 
при этом поставил перед собой цель 
выиграть. С того момента начал зани-
маться автоспортом профессионально. 
Нравились не только преобразования 
автомобилей, но и новые знакомства, 
общение. Теперь у него есть приятели 
в разных городах страны.

С 2014 года принимал участие в 
основном в Чемпионатах России – ведь 
надо было выполнять поставленную 
задачу. Предпочитал три категории: 
«Автотюнинг», «Качество звучания» 
и «Мультимедиа стерео». В перерывах 
соревновался в местных турнирах. Каж-

дый год занимал призовые места в Уфе, 
Челябинске, Оренбурге и Стерлитамаке 
– в городских, региональных, окружных 
чемпионатах.

– В 2017 году на финале в Пензе я 
достиг своей цели – стал чемпионом 
России во всех трёх номинациях, – рас-
сказывает Максим Долганов. – После 
этого решил взять бессрочный отпуск. 
В 2018 году переквалифицировался в 
судью по автотюнингу, был в жюри УРАЛ 
МОТОР ШОУ в Челябинске в категориях 
«Тюнинг стайлинг» и «Лада-стайл», а 
также судил местные соревнования по 
автотюнингу.

У него ошеломляющий список побед: 
19 первых мест, 8 вторых, 3 третьих. 
Чемпион Урала и России. Впрочем, гово-
рит, с одного взгляда всё равно не может 
заметить всех изменений, которые при-
думывают собственника авто.

– Есть очень много внутренних, 
скрытых перемен, которые так просто 
не увидишь, – поясняет он. – Для этого 
у каждого участника имеются фото-
графии до переделки, во время и после 
изменений. На это очень интересно 
смотреть, так как видишь весь процесс 
преобразования. Оцениваешь всё – от 
качества исполнения до соответствия 
изменений общему дизайну автомо-
биля. Важна каждая мелочь, которая 
влияет на итоговую оценку. Очень лю-
блю, когда люди делают всё сами у себя 
в гараже, но, конечно, чтобы было краси-
во и качественно, тяжело обойтись без 
помощи тюнинг-ателье. Для поощрения 
людей, которые делают большую часть 
своими руками, введены специальные 
бонусные баллы.

Кстати, часть затрат Максима верну-
лась именно за счёт бонусов и ценных 
призов. А с 2016 года уже появились 
спонсоры. Вдобавок, Максима пригласи-
ли в команду TeamMorelRussia, которая 
выступает от бренда профессиональной 
аудио-аппаратуры. Это была большая 
честь. Вступил туда, не раздумывая.

Триста «лошадей»
– Почему переделывали именно 

«Приору»? – интересуюсь. – Вы столько 
в неё вложили, что можно было купить 
более дорогой автомобиль.

– Эти машины более легки для тю-
нинга и переделки, – отметил он. – По-
тратил действительно много, суммы 
превысили первоначальную стоимость 
авто в 3-4 раза. Но дело не в деньгах, 
эмоции гораздо важнее. Мне было 
очень интересно изменять, усовершен-

ствовать. В автомобиле, который мне 
подарили родители, было переделано 
практически 80 процентов узлов и агре-
гатов. Доработал и собрал двигатель с 
турбонадувом, который выдавал мощ-
ность 298 лошадиных сил. Полностью 
изменил тормозную систему. Поставил 
четырёхпоршневые суппорты фирмы 
JBT спереди и задние дисковые сзади, 
вакуумный усилитель с увеличенной 
производительностью, более мощную, 
доработанную коробку переключения 
передач. Заменил ходовую часть. Кузов 
приобрёл спортивные обвесы, модуль-
ную оптику, пластиковые крылья. Салон 
переделал и полностью перешил в кожу, 
установил профессиональную аудио-
аппаратуру. Заказал магнитогорскому 
мастеру аэрографию с памятниками 
нашего города – «Тыл–Фронту» и «Ме-
таллург». Изменений очень много.

У Максима на редкость демокра-
тичные родители. Они восприняли 
увлечение сына спокойно. Не задавали 
традиционных вопросов, зачем ему это 
нужно, и не заявляли, что лучше бы по-
тратил деньги на что-нибудь полезное. 
Переживали, когда ездил на соревно-
вания, поддерживали. А больше всего, 
кажется, волновалась бабушка, в гараже 
которой и преображался автомобиль. 
Пользоваться постоянно модернизи-
руемой машиной, конечно, стало невоз-
можно. Так что Максим ездил на другой 
– обычной «Ниве».

После того, как стал трёхкратным 
чемпионом России, решил расстаться со 
своей космической «Приорой». Разобрал 
её, продал запчасти и оборудование. 
Достал из гаража навесное заводское 
оборудование. Основная часть кузова 
осталась неизменной, так что через не-
которое время машина превратилась 
в почти стандартную. Какой она была, 
можно увидеть только на фото. Это 
кажется немного грустным, но Максим 
пояснил, что после достижения одной 
цели нужно двигаться к иной, нельзя 
зацикливаться на чём-то одном.

«Ладе-Приоре» к этому времени ис-
полнилось 10 лет, но состояние было 
отличное. Так что удалось продать за 240 
тысяч рублей. Это было в прошлом году. 
Сейчас Максиму 29 лет и у него другой, 
тоже отечественный автомобиль.

– У меня опять «Лада», но теперь «Ве-
ста», – улыбается он. – Изменять этот 
автомобиль пока не планирую. Может 
быть, куплю другой и поэксперимен-
тирую на нём. Сейчас на первый план 
вышло создание семьи.

 Татьяна Бородина

Волшебная «Приора»
Когда транспорт не только средство передвижения

Поправки

Медсправка для водителей
Министерство здравоохранения РФ решило об-
легчить участь автомобилистов. Обязательные 
анализы на употребление наркотиков и систе-
матическое пьянство будут брать только у тех, у 
кого есть симптомы соответствующих заболева-
ний.

«Российская газета» отмечает, что соответствующий про-
ект поправок размещён на портале проектов нормативных 
актов regulation.gov.ru. И напоминает о приказе, который 
должен был вступить в силу ещё в ноябре прошлого года. 
Он так напугал водителей, что за медсправками выстрои-
лись огромные очереди. Россиян взбудоражило резкое 
повышение цены за анализы. В той редакции приказа 
были прописаны две обязательные для всех процедуры. 
Анализ мочи на психотропные вещества и анализ крови 
на определение карбогидрат-дефицитного трансферрина 
(CDT). Это специфический маркер, который показывает 
регулярную алкогольную нагрузку. То есть если человек 
каждый день доходит до состояния опьянения, то анализ 
это покажет. Если он употребляет бокал вина за обедом, 
маркер этого не определит.

Стоимость анализов довольно высока, поэтому автома-
тически стоимость медсправки возрастала в десятки раз. 
Кроме того, эти анализы быстро не делаются, а значит, 
и получить медсправку в один день было бы невозможно.

Также в документе был прописан странный ограничи-
тельный порог по содержанию CDT – 1,2 процента. Даже 
в инструкции к этому архидорогому анализу значение 1,2 
прописано как нормальное с учётом погрешностей. Но если 
бы медсправки начали выдавать строго по этому приказу, 
то все водители России, за редким исключением, стали бы 
подозреваемыми в алкоголизме. Пришлось бы доказывать 
за отдельную плату, что этой болезнью они не страдают.

Скандал получился настолько громким, что такие по-
правки были раскритикованы даже президентом России 
Владимиром Путиным, который назвал их «чушью». Он 
также напомнил, что цена медсправки для миллионов 
людей становилась просто неподъёмной.

Минздрав тогда же выпустил другой приказ, которым 
перенёс сроки вступления в силу спорного порядка на 1 
июля 2020 года. И вот, не дожидаясь наступления крити-
ческой даты, ведомство подготовило и разместило для 
общественного обсуждения новый документ. В соответ-
ствии с ним брать мочу и кровь на анализ будут только 
у тех, у кого есть выраженные симптомы или состояния 
заболевания, являющегося противопоказанием к управ-
лению транспортом.

При этом название дорогостоящего теста CDT из текста 
приказа ушло. Вместо него прописана «диагностика упо-
требления алкоголя». То есть при выраженных симптомах 
врач сам выберет доступный ему способ диагностики. Если 
документ успеют принять, подписать и зарегистрировать в 
Минюсте до 1 июля, то автомобилисты и кандидаты в во-
дители – не алкоголики и не наркоманы – могут вздохнуть 
спокойно. Лишних дорогостоящих процедур проходить не 
придётся.

Эксперимент

Тахограф вместо инспектора
В 20 агломерациях РФ с наиболее загруженными 
трассами начинается тестирование онлайн-
тахографов, которые по плану должны прийти 
на смену инспекторам, фиксирующим превыше-
ние скорости.

«Коммерсантъ» напоминает, что проект закона о тахо-
графах разработан Министерством транспорта РФ. Его 
внесение в правительство запланировано на осень. Ав-
томатизированная система будет фиксировать не только 
нарушения скоростного режима, но и следить за режимом 
труда и отдыха водителей. Пока онлайн-тахографы пла-
нируют установить на пассажирский транспорт в экс-
периментальных регионах, в перспективе – на все новые 
грузовики и автобусы.

В Минтрансе уточнили, что принятие решений всё же не 
будет полностью автоматическим. Решение о назначении 
наказания будет принимать должностное лицо, к которому 
попадут сведения о нарушениях.

Независимые эксперты, между тем, опасаются, что без 
участия инспектора новая система может не учитывать 
часть нюансов, возникающих на дороге, и начислять штра-
фы, которые потом будет трудно оспорить.

Максим Долганов  
на соревнованиях по тюнингу  
в Челябинске
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Затянувшееся межсезонье в 
Континентальной хоккейной 
лиге по-прежнему преподносит 
любопытные и интригующие 
новости. Магнитогорский 
«Металлург» находится в самой 
гуще очень интересных собы-
тий и практически постоянно 
привлекает пристальное вни-
мание спортивной прессы.

На прошлой неделе наш хоккейный 
клуб начал форсировать формирование 
на следующий, посткоронавирусный, 
сезон своей самой недоукомплектован-
ной на тот момент линии – нападения. 
Причём взялся за дело так усердно, что 
в некоторые дни трансферные новости 
сменяли друг друга поистине с калей-
доскопичной быстротой.

После многоходового обмена, в 
результате которого экс-форвард 
санкт-петербургского СКА чемпион 
мира 2014 года Сергей Плотников в 
последние дни мая транзитом через 
хабаровский «Амур» оказался в со-
ставе «Металлурга», главный тренер 
команды Илья Воробьёв сказал, что 
это «не последняя хорошая сделка 
по линии атаки». Слова наставника 
через несколько дней получили под-
тверждение. Как раз в то время, когда 
новобранец клуба Плотников отметил 
30-летие – день рождения Сергей от-
праздновал 3 июня.

Сначала наш клуб подписал кон-
тракты с нападающими Максимом 
Карповым и Ильёй Каблуковым, кото-
рые тоже, как и Сергей Плотников, в 
прошлом сезоне выступали в СКА, а в 
Магнитке оказались транзитом через 

«Амур». Сразу же в СМИ и на спортив-
ных интернет-порталах появилась 
информация, что Илья Каблуков нужен 
«Металлургу» исключительно для 
того, чтобы стать частью очередного 
крупного трейда, и не рассматривается 
как реальная боевая единица. И вскоре 
это предположение полностью под-
твердилось. Из омского «Авангарда» 
в «Металлург» отправился канадский 
форвард Тейлор Бек, а в обратном на-
правлении проследовали защитник 
Алексей Береглазов, не договоривший-
ся с родным клубом о новом контракте, 
и нападающий Илья Каблуков.

Таким образом, олимпийский чемпи-
он 2018 года (речь идёт о Каблукове) в 
течение нынешнего неполного межсе-
зонья побывал игроком сразу четырёх 
клубов КХЛ. СКА, где этот форвард 
выступал аж с 2014 года, обменял хок-
кеиста в «Амур», хабаровчане быстро 
расторгли контракт с Каблуковым, но 
лишь для того, чтобы через пару дней 
Илья подписал соглашение с «Метал-
лургом». А Магнитка использовала 
свои права на олимпийского чемпиона 
так, как и сразу задумывала: Илья стал 
составной частью обмена, который 
наш клуб совершил с «Авангардом». 
Телеграм-канал «Хоккей без зрителей» 
утверждает, что «Металлург» получил 
от омского клуба не только канадского 
нападающего Тейлора Бека (на бумаге 
это серьёзное усиление команды, как 
получится на деле – время покажет), 
но и денежную компенсацию в размере 
десяти миллионов рублей.

На этом поток трансферных событий, 
большинство из которых ныне прохо-
дит в виде многоходовых комбинаций, 

не завершился. Вскоре появилось со-
общение, что «Металлург» и финский 
форвард Юхо Ламмикко, чемпион мира 
2019 года, заключили контракт на один 
сезон. Права на этого хоккеиста Маг-
нитка получила в результате обмена с 
московским «Спартаком»: столичный 
клуб взамен получил права на датского 
нападающего Матиаса Фрома. По сло-
вам Ильи Воробьёва, Юхо Ламмикко 
наша команда берёт в связку к другому 
финскому форварду Харри Песонену, 
тоже завоевавшему золотую медаль 
на прошлогоднем чемпионате мира: 
«Вместе им комфортнее будет играть». 
Кстати, именно Песонен поставил 
золотую точку сборной Финляндии в 
финальном поединке мирового форума 
2019 года: он на 56-й минуте забросил 
шайбу в ворота канадцев и установил 
окончательный счёт – 3:1.

Несмотря на то, что состав 
«Металлурга» на следующий 
сезон после всех этих пертурбаций 
обрёл стройность и стал гораздо 
интереснее, что-либо утверждать 
пока рано 

Ситуация в любой момент может 
получить дальнейшее, причём очень 
неожиданное развитие. Да и первый 
вице-президент и директор клуба Сер-
гей Ласьков говорит: «Думаю, усиление 
ещё будет». Не исключено, что кто-то 
из хоккеистов, имеющих действующий 
контракт с Металлургом», покинет 
команду: слишком много в нынешнее 
межсезонье происходит необычного 
в Континентальной хоккейной лиге. 
Утверждённый советом директоров 
КХЛ жёсткий потолок зарплат застав-
ляет клубы в стремлении разгрузить 
платёжную ведомость совершать такие 
действия, о которых они прежде даже 
подумать не решались.

Существенную лепту могут внести и 
заокеанские хоккейные события. Глав-
ный тренер Илья Воробьёв в недавнем 
комментарии пресс-службе клуба ска-
зал об этом прямо: «Любопытная ситуа-
ция сейчас складывается в НХЛ. Новый 
сезон начнётся не раньше января, так 
что мы ведём переговоры с игроками и 
агентами, держим руку на пульсе – там 
есть очень интересные варианты».

На пульсе держат руку и болельщики 
«Металлурга». Соскучившись по хок-
кею, они живо обсуждают все транс-
ферные новости команды. Сообщений 
на другие темы пока негусто: пандемия 
covid-19, поставившая на паузу не толь-
ко мировой спорт, но и всю нашу жизнь, 
пока ещё диктует условия.

  Владислав Рыбаченко

Круговорот Каблукова в КХЛ
Олимпийский чемпион в межсезонье побывал игроком четырёх клубов лиги
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«Металлург» в межсезонье 2020

Главный тренер Илья Воробьев. 
Тренеры: Фредрик Стиллман (перешёл из клуба «Лайонз», Швейцария), 

Александр Гольц (перешёл из «Северстали»), Клемен Мохорич (перешёл из 
«Торпедо»). 

Вратари: Василий Кошечкин, Глеб Носов.
Защитники: Егор Яковлев, Григорий Дронов, Артём Минулин, Вадим Анти-

пин, Глеб Бабинцев, Михаил Пашнин (перешёл из «Салавата Юлаева»), Егор 
Мартынов (перешёл из «Авангарда»), Артём Земчёнок (перешёл из СКА), 
Никита Хлыстов (перешёл из «Северстали»). Сделано квалификационное 
предложение Ивану Верещагину.

Нападающие: Сергей Мозякин, Николай Кулёмин, Богдан Потехин, Андрей 
Нестрашил, Павел Дорофеев, Юрий Платонов, Никита Рожков, Егор Коробкин, 
Харри Песонен (перешёл из клуба «Лангнау Тайгерс», Швейцария), Сергей 
Плотников (перешёл из СКА в результате обмена через «Амур»), Максим Карпов 
(перешёл из СКА в результате обмена через «Амур»), Тейлор Бек (перешёл из 
«Авангарда»), Юхо Ламмикко (перешёл из клуба «Кярпят» Оулу, Финляндия), 
Павел Махановский (перешёл из «Югры» Ханты-Мансийск), Иван Фищенко 
(перешёл из «Югры» Ханты-Мансийск), Евгений Аланов (перешёл из клуба 
«Нюрнберг Айс Тайгерз», Германия). Сделано квалификационное предложение 
Архипу Неколенко.

Примечание: состав приведён на данный момент.

Рейтинг

Эпоха ЦСКА
Московский ЦСКА, который по-прежнему оста-
ётся действующим обладателем Кубка Гагарина, 
второй год подряд назван лучшим хоккейным 
клубом Европы, по версии авторитетного стати-
стического франкоязычного портала «Хоккей-
ные архивы» (hockeyarchives.info/archives.htm).

Столичные армейцы вновь возглавили официальный ев-
ропейский клубный хоккейный рейтинг Top 250 Europeen, 
составляемый более двух десятков лет. Второе место занял 
шведский клуб «Лулео», поднявшийся сразу на десять 
позиций. Третья и четвёртая строчки у казанского «Ак 
Барса» и питерского СКА соответственно. Причём казанцы 
поднялись вверх сразу на 22 пункта.

Из представителей Континентальной хоккейной лиги 
в десятку лучших также вошли казахстанский «Барыс», 
занявший девятое место, и московское «Динамо», которое 
замыкает топ-10. Клуб из Астаны, обыгравший в минув-
шем сезоне на первом этапе розыгрыша Кубка Гагарина 
магнитогорский  «Металлург», никогда прежде не входил в 
первую десятку рейтинга портала «Хоккейные архивы».

Напомним, наш «Металлург»  четырежды возглавлял 
официальный европейский клубный рейтинг Top 250 
Europeen – в 1999, 2001, 2006 и 2014 годах. Дважды маг-
нитогорский клуб занимал второе место (в 2007 и 2017 
годах), один раз – третье (в 2008-м). Ныне же «Металлург»  
занял в рейтинге только 49-е место. В прошлом году он 
был семнадцатым.

Впервые европейский клубный рейтинг Top 250 
Europeen, при составлении которого учитывают результа-
ты выступлений клубов в европейских клубных турнирах 
и национальных чемпионатах, опубликован в 1998 году. 
По четыре раза первое место занимали наш «Металлург» 
и ЦСКА (2015, 2016, 2019, 2020), по три – уфимский «Са-
лават Юлаев» (2008, 2010, 2011) и санкт-петербургский 
СКА (2013, 2017, 2018). Из российских клубов первые 
строчки рейтинга также занимали ярославский «Локо-
мотив» (2002, 2003), казанский  «Ак Барс» (2007, 2009) и 
московское «Динамо» (2012). Из зарубежных команд – ав-
стрийская «Самина» из Фельдкирха (1998), финский ТПС 
из Турку (2000), шведские «ХВ-71» из Йёнчёпинга (2004) 
и «Вёстра Фрёлунда» из Гётеборга (2005).

Заграница

НХЛ приступает к тренировкам
На этой неделе клубы заокеанской Националь-
ной хоккейной лиги приступают ко второй 
стадии подготовки перед анонсированным 
возобновлением прерванного из-за пандемии 
коронавируса сезона. Регулярный чемпионат 
доигрываться не будет, а сразу начнётся кубко-
вый раунд, в котором сыграют 24 команды.

Четыре клуба, в которых выступают полпреды Маг-
нитки в НХЛ, примут участие в серии плей-офф. Но если 
«Даллас» с Антоном Худобиным в составе, «Колорадо» с 
Владиславом Каменевым и «Вашингтон» с Ильёй Самсоно-
вым сразу стартуют с 1/8 финала розыгрыша Кука Стэнли, 
то «Питтсбург», где выступает Евгений Малкин, сыграет в 
квалификационном раунде, получившем название «плей-
ин». «Пингвины», которые, кстати, сегодня планируют 
возобновить тренировки, встретятся с «Монреалем».

В официальном заявлении лиги говорится, что с 8 июня, 
при условии выполнения каждым клубом всех требова-
ний, изложенных в специальном медицинском протоколе, 
командам разрешено вновь открыть свои тренировочные 
базы в своих городах, чтобы позволить хоккеистам уча-
ствовать в индивидуальных тренировочных мероприя-
тиях (вне льда и на льду). Игроки участвуют в занятиях 
на добровольной основе и распределены на небольшие 
группы – не более шести хоккеистов одновременно плюс 
ограниченное число сотрудников клуба). Различные 
меры, изложенные в протоколе, предназначены для обе-
спечения игрокам безопасной и контролируемой среды, в 
которой они могут возобновить свою подготовку. Причём 
начавшийся этап не является заменой тренировочного 
лагеря.

Все необходимые приготовления, включая те, которые 
требуют участия игрока (обучение, диагностическое те-
стирование, планирование медицинских мероприятий и  
т. д.), могут начаться немедленно. НХЛ и профсоюз игроков 
лиги продолжают переговоры по соглашению о возобнов-
лении чемпионата.

Напомним, что по итогам прерванного регулярного чем-
пионата магнитогорские хоккеисты заслужили хороших 
оценок. Антон Худобин стал лучшим голкипером лиги 
по проценту отражённых бросков, что до него удавалось 
лишь одному российскому вратарю – Сергею Бобровско-
му. Евгения Малкина портал pensburgh.com, являющийся 
интернет-сообществом болельщиков клуба «Питтсбург 
Пингвинз», назвал лучшим игроком команды в пре-
рванном сезоне. А дебютировавший в лиге вратарь Илья 
Самсонов настолько хороша зарекомендовал себя в матчах 
«Вашингтона», что его называют одним из претендентов 
на приз лучшему новичку НХЛ.
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Кто не хочет отдыхать
Пандемия коронавируса не помешает под-
росткам поработать летом. Правда, со строгим 
соблюдением ограничительных мер.

Портал министерства образования и науки Челябинской 
области сообщает, что школьники могут получить услугу 
в дистанционном режиме, заполнив заявление на портале 
gosuslugi.ru.

Для подачи заявления подросткам необходимо на пор-
тале Госуслуг получить учётную запись, затем в разделе 
«Работа и занятость» выбрать государственную услугу 
«Организация временного трудоустройства» и подать 
заявление.

Специалисты отмечают, что несовершеннолетним граж-
данам не нужно регистрироваться через портал trudvsem.
ru, так как на данном сайте предусмотрена только реги-
страция взрослых граждан в качестве безработных.

Также отмечается, что до прекращения ограничительных 
мер допускается только индивидуальное трудоустройство 
школьников, без формирования трудовых отрядов. Они от-
кроются только после объявления третьего этапа снятия 
ограничений. Предполагается, что это случится в июле и 
августе. Напомним, что обычно отряды создаются на базе 
школ или центров допобразования. В них принимают под-
ростков от 14 до 18 лет.

Фронт работы у трудовых отрядов стандартный – это 
благоустройство, посильная помощь пожилым лю-
дям, инвалидам. Помимо этого для ребят организуют 
социально-досуговую деятельность, профориентационные 
мероприятия, игры, акции. Для многих школьников важно 
осознание важности проделанной работы и материальное 
поощрение.

Технологии

Электронные сервисы
Из-за пандемии COVID-19 российские школы 
перешли на удалённый формат обучения. Од-
нако единый государственный экзамен будет 
проходить офлайн – в классах и спортзалах.

Портал Рамблер пишет, что сначала рассматривались 
идеи о проведении итоговой аттестации онлайн, но Рос- 
обрнадзор и Минпросвещения на это не пошли. Глава Ро-
собрнадзора, например, отметил, что бланки ЕГЭ надо ска-
нировать, а у многих школьников нет сканеров. Эксперты 
образовательных платформ добавили к этому сложности 
с идентификацией экзаменуемых. Вдобавок, у некоторых 
школьников до сих пор нет компьютеров, что сделает не-
возможным прохождение экзамена.

При этом принято решение об электронном способе по-
дачи документов в вузы. Министерство науки и высшего 
образования РФ в апреле даже заявило о необходимости 
цифровой подписи абитуриентов. Впрочем это решение 
было недавно отменено. Ещё одна радостная для многих 
новость – в большинстве вузов решили не повышать стои-
мость обучения.

Образование

Дистанционные испытания
В Министерстве просвещения РФ подписан и 
зарегистрирован в Минюсте приказ о приёме 
документов в колледжи и техникумы.

«Российская газета» сообщает, что приём документов на 
очную форму обучения по специальностям, требующим 
творческих способностей, физических или психологиче-
ских качеств, завершается 15 августа. Организация сама 
определит форму вступительного испытания для таких 
абитуриентов, но в приказе сказано, что это следует де-
лать с использованием дистанционных технологий.

На остальных факультетах принимать документы будут 
до 25 августа. Если останутся свободные места, то процесс 
могут продлить и до 25 ноября.

Заявление можно подать по обычной или электронной 
почте, а также через собственную информационную си-
стему колледжа. Допускают и вариант с оформлением до-
кументов через региональные порталы государственных 
и муниципальных услуг.

Напомним, в этом году ОГЭ для девятиклассников от-
менено. Ребята получат аттестаты совсем скоро – до 15 
июня, на основании обычных школьных оценок.

Работа Мастер-класс

В центре психолого-
педагогической, медицинской 
и социальной помощи прошёл 
городской вебинар «Панорама 
творческих идей». Воспита-
тель детского сада № 83 Ольга 
Палченкова выступила на нём 
с рассказом о развитии способ-
ностей малышей с помощью 
зелёных насаждений.

Магазин цветов

Ольга Палченкова трудится в сфере 
педагогики около пяти лет. Получила 
диплом педагога-психолога, прошла 
повышение квалификации по про-
граммам «Менеджмент в образова-
нии» и «Опытно-экспериментальная 
деятельность дошкольников». Зна-
ет особенности информационно-
коммуникационных технологий. Сейчас 
работает в детском саду воспитателем.

– Ни для кого 
не  секрет,  что 
уровень развития 
речи детей нахо-
дится в прямой 
зависимости от 
степени развития 
тонких движений 
пальцев рук, – от-
метила Ольга Сер-
геевна. – У детей 
в большинстве случаев наблюдается 
недостаточная координация мелкой 
моторики. Для её развития разработа-
ны разнообразные методы и приёмы. 
Меня больше всего привлекла гарде-
нотерапия. Этот термин произошёл от 
английского слова garden – сад, то есть 
эксперты предлагают лечение садом, 
растениями.

Казалось бы, ничего сложного. Можно 
предложить ребёнку посадить цветок 
или семена гороха. А на самом деле эти 
простые действия помогают преодо-
леть проблемы с речью и поведением, 
а также негативные эмоциональные 
состояния.

– Эффект гарденотерапии обычно про-
является в четырёх сферах, – пояснила 
Ольга Палченкова. – Интеллектуальной, 
социальной, эмоциональной и физиче-
ской. Занятия способствуют улучшению 

памяти и внимания, наблюдательности 
и умению планировать, принимать 
решения. Также при этом увеличива-
ется словарный запас и пробуждается 
любопытство. Появляются новые на-
выки общения. Ведь надо разговаривать 
друг с другом для достижения общей 
цели, уважать право каждого на своё 
мнение, разделять ответственность, 
развивать лидерские качества. Когда 
человек выполняет какую-то работу, это 
положительно сказывается на чувстве 
собственного достоинства, появляется 
вера в себя. А если речь идёт о малыше, 
то это ещё и становление адекватной са-
мооценки. Ответственность и гордость 
за успех повышают её. Дети понимают, 
что от них зависят живые существа – 
растения.

Милая возня с грядками развивает и 
основные моторные навыки, тренирует 
все группы мышц. Ну а пребывание на 
свежем воздухе, многообразие цветовой 
палитры, птицы, запахи растений улуч-
шают общее состояние организма.

Воспитатель детского сада № 83 
рассказала, что для подобных занятий 
с детьми можно вести беседы, пока-
зывать растения и картинки, а также 
видеоматериалы. Но главное, конечно, – 
практика. Это могут делать и родители. 
Лучше – в форме игр, а не в приказном 
порядке. Ольга Сергеевна подсказа-
ла, что есть подвижные игры вроде 
«Магазина цветов» и успокаивающие 
– «Сказочное путешествие песочного 
колобка».

Одинокий подорожник

Для повышения самооценки и снятия 
зажатости, скованности в группе Ольги 
Сергеевны играют в цветок по имени 
Незабудка. Дети при этом обсуждают, 
почему все цветы «нападали» на Неза-
будку, что она при этом чувствовала. 
Рассказывают, было ли с ними нечто 
подобное, и строят предположения, 
что помогло Незабудке превратиться в 
красивый цветок. Это и сказка, и обще-
ние, и действие. Ну а сюжет похож на 
«Гадкого утёнка».

– На поляне среди красивых цвету-
щих растений появилась невзрачная 
Незабудка с большими листьями, – по-
вествует Ольга Палченкова. – Все над 

ней смеялись, обзывали, и она была 
совсем одинока. Однажды утром, когда 
все растения на поляне проснулись, 
они увидели необыкновенную красо-
ту – растение, усыпанное маленькими 
синенькими цветочками, издающими 
невероятный аромат. Растения на по-
ляне стали восхищаться, устроили бал, 
но так и не поняли, что этот велико-
лепный цветок и есть тот самый уродец 
с огромными листьями, который они не 
принимали.

Дети, кстати, довольно быстро на-
чинают комментировать сказку и по-
яснять, что цветы на поляне никакие 
не друзья Незабудке. Ведь друзья не 
будут смеяться и обижать. В дошколь-
ном учреждении даже начали делать 
мультфильм, который тоже посвящён 
природе и одиночеству. Правда, не про 
незабудку. Он называется «Одинокий 
подорожник». Идея пришла спонтанно. 
В прошлом году гуляли в парке, и ребята 
увидели подорожник. Он рос совершен-
но один. Детям стало его жалко, и они 
попросили пересадить его в клумбу, к 
цветам, чтобы не скучал.

– Я им объяснила, что мы можем по-
вредить корешки растения, и оно погиб-
нет, – пояснила Ольга Сергеевна. – Пред-
ложила по пути в детский сад и домой 
проходить по той дорожке, где растёт 
подорожник, и тогда ему не будет так 
одиноко. Дети ещё долго вспоминали 
об этом, рассказывали, как подорожник 
менялся в течение лета. И у меня появи-
лась идея создать мультфильм-историю. 
Дети восприняли это с восторгом, очень 
старались, мастеря декорации, героев. 
Постараемся доделать наш мультфильм 
и показать его.

А ещё можно играть с камушками, 
шишками, ветками или, к примеру, в 
«Юного Айболита». Для игры в доктора 
понадобится специальный набор для 
ухода за цветами – пульверизатор, губка, 
щёточка, кисточка, лейка.

– Дети надевают костюмы, повторяем 
технику безопасности и правила ухода, 
– поделилась опытом Ольга Сергеевна. – 
Потом поливаем, рыхлим, опрыскиваем 
комнатные растения. Впрочем, во мно-
гих семьях есть сады, огороды, и лучше, 
конечно, играть там. Правда, родители 
зачастую запрещают трогать посадки, 
опасаясь, что дети что-нибудь повредят. 
Этим они отбивают желание что-либо 
делать и понижают самооценку ребёнка. 
Лучше пригласить принять участие в 
процессе. Ведь именно в дошкольном 
возрасте закладываются позитивные 
чувства к окружающему, открывается 
удивительное многообразие раститель-
ного мира, впервые осознаётся роль 
природы в жизни человека.

  Татьяна Бородина

Работа с растениями развивает  
мелкую моторику рук и повышает самооценку

Лечение садом

Ольга Палченкова
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Экстрим

Погода уже давно радует 
летним теплом. На ма-
леньком пятачке возле 
административного здания 
левобережного аэродрома 
ДОСААФ собралось человек 
15 – записываться на прыж-
ки с парашютом.

Дальше – куда ни глянешь – бес-
конечная степь. А ведь ещё семь 
лет назад здесь стояли самолёты. 
Инструктор Андрей Гребенщиков 
считает «по головам». Двое плани-
руют прыгать в тандеме, остальные 
– самостоятельно. Состоятся ли 
прыжки, должен решить телефон-
ный звонок. В этот раз не повезло. 
Спортивный аэродром «Калачёво» 
отказался отправлять борт в Маг-
нитогорск из-за 15 человек. Трое 
решили ехать в Челябинск своим 
ходом. Остальные будут ждать 
следующих выходных. Может быть, 
повезёт.

С Челябинским областным аэро-
клубом Магнитогорск сотрудничает 
уже второй год. В 2019-м удалось 
дважды организовать прыжки на 
левобережном аэродроме ДОСААФ. 
В этом году прыжки тоже были. 
Коронавирус, конечно, помешал, 
но даже частичные ограничения не 
остановили желающих полетать в 
небе. Жаль, что смелых в этот раз 
набралось немного. Андрей Гребен-
щиков говорит: пришло бы хотя бы 
30 человек...

И всё же это уже прогресс. С 2017 
по 2019 годы прыжки с парашютом 
в Магнитогорске вообще не прово-
дились. А ведь когда-то Магнито-
горский авиационно-спортивный 
клуб был одним из сильнейших в 
стране. Из-под его крыла вышли 
чемпионы Уральской зоны и чем-
пионы России по парашютному 
и пилотажному спорту, мастера 
спорта международного класса, 
члены сборной страны по высшему 
пилотажу.

К небу Магнитогорск 
приобщился в августе 1930 
года, когда здесь приземлился 
первый аэроплан и появился 
первый рейс по маршруту 
Свердловск–Челябинск–
Магнитогорск

Спустя три года, 18 августа 1933-го,  
был создан аэроклуб  – военный, 
готовивший кадры для Красного 
воздушного флота. У клуба было 
изначально только два планера, 
прыжки проводили с горы Ка-
радырки. Потом привезли пять 
купольных парашютов, и люди 
начали прыгать. В 1941-м на базе 
левобережного аэродрома началось 
переобучение лётных кадров для 
армии. После войны работа возоб-
новилась в 1947 году. Вскоре аэро-
клуб стал авиационно-спортивным 
клубом и в этом статусе продолжал 
работу до 2008 года.

До перестройки на аэродроме 
выполнялось от 5,5 до 7 тысяч 
прыжков в год. Ежегодно 30 курсан-
тов проходили лётную подготовку 
в высшие военные училища, 360 
магнитогорцев на базе авиаклуба 
готовились к службе в ВДВ, расска-
зал Андрей Гребенщиков. Он один 
из опытнейших парашютистов го-
рода, в парашютный спорт пришёл 
в 1985 году, в 16 лет. Тогда и прыжки 
с парашютом, и пилотажный спорт 
были бесплатны и доступны каж-
дому. Выполнив «норматив при-
зывника» – три прыжка, – решил 
остаться. Позже подготовка очень 
помогла в армейской службе. Слу-
жил в спецроте, но и там нашёл «до-
рогу в небо». Оказалось, что имена 
магнитогорских инструкторов по 
парашютному спорту известны на 
всю страну. Так, Виктор Фёдорович 
Саутин, в 80-е возглавлявший в 
Магнитогорском АСК РОСТО па-
рашютное звено, был одним из 36 
участников первого парашютного 
десанта на Памир в 1968 году.

В 1995 году произошла трагедия: 
в результате технической неполад-
ки под Сибаем потерпел крушение 
Ан-2 Магнитогорского АСК. Чет-
веро инструкторов погибли сразу, 
двое скончались позже в больнице. 
Выжил только один. Авиаклуб ока-
зался фактически обезглавлен. Всё 
пришлось начинать почти с нуля. 
К концу 90-х собрали парашютную 
команду – одну из сильнейших в 
России. Но начались разногласия на 
административном уровне.

В 2006 году в аэроклубе прекра-
тили свое существование самолёт-
ное и планерное звено. Ещё пару 
лет проводили прыжки с парашю-
том. Но в 2009 году эта страница 

в истории магнитогорского авиа-
спорта закрылась окончательно. 
«Крайние» полёты выполнялись с 
16 по 18 декабря 2009 года, когда 
на аэродроме ДОСААФ проходил 
чемпионат России по парашютно-
му двоеборью.

В августе 2013 Магнитогорский 
аэроклуб отмечал свой 80-летний 
юбилей. Скорее формальность, чем 
настоящий праздник. Ни лётная 
подготовка, ни прыжки с пара-
шютом к тому времени на лево-
бережном аэродроме ДОСААФ не 
проводились уже несколько лет. 
Но тогда, в 2013-м, в аэроклубе ещё 
оставались на балансе самолёты: 
четыре «Бланика Л-13», буксиров-
щик планеров «Вильга-35», два 
пилотажных Як-52 и один Ан-2. 
Сейчас – чистое поле.

Следующую страницу открыла 
компания «МагАвиа», основавшая 
в 2011 году недалеко от города 
аэродром «Приморский». Офици-
альное открытие прошло первого 
июня 2013 года. ООО АК «МагАвиа» 
было основана Эдуардом Мами-
ным. Личность в магнитогорском 
парашютном братстве легендар-
ная, военный лётчик, ветеран 
Афганистана. На «Приморском», 
к слову, несмотря на коммерче-
скую деятельность, старались 
поддерживать спортсменов, тре-
нировали команду. Спортсмены 
занимались бесплатно, изучали 
теоретический курс, парашютные 
системы  и, конечно, практическую 
часть. На «Приморском» проводи-
лись чемпионаты России по пара-
ски, проходили сборы российской  
команды перед чемпионатом мира 
по парашютному двоеборью. Аэро-
дром проработал четыре года. По-
следний вылет состоялся 17 июня 
2017-го. 

На вопрос, почему не выжил 
городской авиаспортклуб, Андрей 
Гребенщиков ответил:

– Авиация – дело непростое. На 
каждый самолёт есть портфель 
документов. Паспорт должен быть 
даже на заднее колесо. Техосмотр 
проводится раз в полгода, и вы-
полняют его только допущенные 
организации. Даже если самолёт не 
летает, кто-то должен заниматься 
его обслуживанием, регламенты 
раз в месяц, раз в квартал. Любые 
показательные выступления со-

гласовываются с Москвой. Всё 
упирается в деньги.

А ведь при наличии аэродрома, 
инструкторов город мог бы разви-
вать парашютный спорт, готовить 
будущих защитников Родины, де-
сантников, пилотов. Пусть прибы-
ли это не принесёт, но это престиж 
города, это тот вид спорта, который 
мог бы реально оторвать подрост-
ков от компьютерных игр, вернуть 
им патриотические, героические 
мечты. Не зря Магнитогорский 
авиационно-спортивный клуб но-
сил имя легендарного космонавта 
Павла Поповича. 

– До сих пор твёрдо убеждён: 
в обычной жизни нет ничего по-
хожего на прыжок с парашютом, 
– говорит Андрей Гребенщиков. 
– Когда открывается дверь само-
лёта, внизу земля – такая большая, 
что невозможно точно понять, где 
конкретно находишься. Шагнуть 
туда – дорого стоит. Когда парашют 
раскрыт, снижение идёт со скоро-
стью пять метров в секунду. Что 
такое 5 метров от восьмиста? Тут 
не действуют привычные законы 
физики, нет ускорения свободного 
падения. Земля просто приближа-
ется. И тут главное – не пытаться 
«поймать землю», а победить 
инстинкты и дождаться, пока она 
сама к тебе придёт.

Если перед «перворазником», 
к а к  н а з ы в а ют  с п о рт с м е н ы -
парашютисты делающего пер-
вый прыжок, стоит одна задача: 
безопасно выйти и приземлиться, 
сделав всё по инструкции, то у 
спортсмена уже совершенно дру-
гие цели. В парашютном спорте 
множество дисциплин. Точность 
приземления, выполнение фигур, 
пилотирование купола. Если планы 
парашютного братства Магнитки 
удастся реализовать, всем этим 
направлениям, возможно, уже в 
ближайшее время начнут обучать 
начинающих спортсменов. Как 
обычно, всё держится на плечах 
энтузиастов. Андрей Гребенщиков 
рассказал: сейчас проводят пере-
говоры с Челябинским областным 
аэроклубом, в Магнитогорске 
планируют открыть филиал. Есть 
предварительные договорённости, 
что в город передадут борт для 
прыжков.

Спортсмены уже планируют 
тренировки, зимой прошли 
тестирование, получили 
инструкторские допуски

О планах по открытию в городе 
спортивной секции рассказали и 
организатор прыжков с парашютом 
в Магнитогорске Андрей Яруткин и 
спортсмен-парашютист Всеволод 
Савельев.

– Пытаемся наладить секцию, – 
объяснил Андрей Яруткин. – Ищем 
тех, кто хочет заняться парашют-
ным спортом. Если у нас появится 
самолёт, это будет счастьем. Хотим 
сделать секцию, чтобы люди учи-
лись укладке парашюта, проводить 
наземные тренировки. 

Тем более, новичкам будет с 
кого брать пример. В городе есть 
спортсмены, за плечами которых 
не одна тысяча прыжков. Есть 
рекордсмены, например, Никита 
Заиченко – участник рекордов Рос-
сии в больших формациях. В планах 
активистов парашютного спорта 
– развитие в Магнитогорске и этой 
зрелищной дисциплины. 

– Групповые прыжки, высотные 
прыжки, купольная акробатика – 
хотелось бы, чтобы всё это было, 
– признался Андрей Яруткин. – 
Просто мы любим небо. Садишься 
в самолёт и забываешь обо всех 
повседневных проблемах. Ты уже в 
небе, попал совсем в другой мир. 

Всеволод Савельев добавил:
– Знаете песню: «Обнимая небо 

крепкими руками, лётчик набирает 
высоту...»? Небо обнимает как раз 
парашютист. Когда падает, когда 
летит через облака. 

Это только кажется, что полёт 
занимает всего три минуты. Быва-
ет, что эти три минуты для кого-то 
переворачивают жизнь. Позволяют 
понять, ощутить и пережить то, что 
другим не удастся и за десять лет. 
Стать другом неба дано не каждому. 
Парашютисты говорят: в их брат-
стве остаются самые надёжные и 
преданные люди.

Добавим, поддержала инициати-
ву парашютистов по возрождению 
парашютного спорта в Магнито-
горске и первичная профсоюзная 
организация Группы ПАО «ММК» 
Горно-металлургического про-
фсоюза России.

 Мария Митлина

Обнимая небо
Когда-то магнитогорский  
авиационно-спортивный клуб  
был одним из сильнейших в стране

Андрей Яруткин.  
Затяжной прыжок

Команда парашютистов перед полётом.  
Аэропорт «Устиново» Шаг навстречу небу Всеволод Савельев, Андрей Яруткин



* * * 
Превыше всех иных даров – 
Уменье слушать, 
Когда под градом чуждых слов 
Немеют души, 
Когда готов убить уже 
Того, кто против, 
Когда невмоготу душе 
Сама и плоть их, 
И каждый над собой вознёс 
Раздора знамя, – 
Но вовремя простёр Христос 
Ладонь над нами.

Пока не рассвело 
– Алло! – в милицию звонят, – 
Пришлите в дом за мной наряд, 
И – хоть бы в камеру,
                                    хоть в клетку, 
Ну только пусть на эту ночь 
Хотя бы стоя пол толочь – 
Свезите ближе к человеку! 

– Эй, – режет крик стекло окна, – 
Вы, неумытая шпана, 
Вы, милые, родные детки, – 
Ко мне, в квартиру сорок шесть! 
И половинка торта есть, 
И – хоть варенье, хоть конфетки... 

Соседка, вызови «ноль-три», 
Что хочешь им наговори: 
Соври, что дверь не открываю, 
Что в окнах месяц нет огня, – 
Но пусть потрогают меня 
И скажут мне, что я – живая. 

Алло!.. Алло!.. Алло!.. Алло!.. 
И так, пока не рассвело. 
А днём – то солнышко посветит, 
То ошибётся почтальон, 
То двери оживит трезвон – 
Балуются чужие дети... 
– Алло!.. 

Жизнь сначала 
Конечно, и утро прохладно, 
И только в намёке – трава, 
И грач произносит нескладно, 
Не вовсе по-русски слова. 

Ещё непролазны дороги, 
Но рада почуять нога 
И берег упруго-пологий, 
Спровадивший в речку снега, 

И эти прозрачные лужи, 
И эту непрочную твердь... 
Но словно и не было стужи – 
И необязательна смерть. 

Но между остатних сугробов 
Ликует картаво ручей, 
И ветер притворно-сурово 
Напутствует в небо грачей. 

Но дали пронизаны синью, 
Но солнце стекает с весла... 
И это такая Россия, 
И это такая весна! 

И грех отпрянет 

Там, за чертою языка, – 
Уже на уровне прозренья – 
Так опаляет озаренье, 
Что в миг вмещаются века. 

Уже вне слов и языка – 
За гранью просто пониманья – 
Такое обжигает знанье, 
Какого ты и не искал. 

И, благо, существует Тот, 
Кто не умеет быть не мудрым: 
Он, посылая солнце утром, 
Опять слова тебе вернёт – 

И по-отечески внушит 
Не перешагивать границу... 

И добрый сон тебе приснится – 
И грех отпрянет от души. 

На том берегу Леты 

Предтечи мои, аэды! 
В путь собираясь дальний, 
Что никому не ведом, 
Вопросом я маюсь давним: 

А как же там – на незримом, 
На том берегу Леты: 
Случаются там зимы? 
Ласкается там лето? 

На том берегу Леты, 
Где нам уготован роздых, – 
В иное земля одета? 
Под сводом – иной воздух? 

В обычае там слёзы? 
Пугает волна страха? 
Даруют ли там лозы 
Священный нектар Вакха? 

А символ его главный – 
По-прежнему чтим в жёнах? 
Или покой хладный 
Там леденит влюблённых?.. 

...Из подземелий Аида 
Лирников нет ответа: 
Всё навсегда забыто 
Испившими воду Леты... 

А наш ледяной берег 
Сквозными продут ветрами. 
И друг не всегда верен, 
И я – то в славе, то в сраме. 

Но сквозь ледяные узоры 
Зреют грозой рассветы. 
Взмывают по реям шторы. 
Любовь мне сулит ответы. 

А я ещё всласть не отведал 
Мёд поцелуйного лета. 
Мне рано балдеть, аэды, 
На том берегу Леты!

Из цикла «Реанимация» 

1. Снова жить 

И только отдышавшись на краю 
Порою проклинаемой мной жизни, 
Я понял всю напрасность укоризны 
За долю неприютную мою. 

Жить! –
          пусть и снова предаёт мечта 
И обольщает попусту надежда... 
Подзадержусь ещё,
                                     пожалуй, между 
Мечтой и неизбежностью креста. 

2. Ночное 

Вот ведь приобрёл привычку – 
жить. 

А теперь как от неё отвыкнуть? 
Знаешь, что тончает жизни нить, 
И придётся неизбежно сникнуть. 

Но судьбе противится душа – 
Тёплая, уютная, живая... 
Ах, тоска, – ночная, ножевая: 
Был бы рядом кто,
                                       к себе прижал, 
По бедовой голове погладил – 
И ещё бы на день всё уладил. 

Преодоление 
Свалился, как берег в реку – 
Обрушился, грохнул... 
Подбила любовь на бегу – 
Не охнул. 

И только когда понесло, 
Корёжа, калеча, 
А чье-то слепое весло 
Крушило мне плечи, 

А злой торжествующий смех 
Глушил мои уши, 
Я понял, чей это грех – 
Кто берег обрушил. 

Стремнину любви одолев, 
Опять я на суше; 
И тело моё, отболев, 
Глядит оскорблённо на душу. 

Свалился, как берег в реку, 
Течением смятый... 
Но вал этот мой – на веку 
Ещё не девятый! 

* * * 
Пожевать кусочек хлеба, 
Поглядеть немножко в небо 
(Да, в таком порядке вот) – 
Вот и всё, что нам потребно: 
Хлебно чтобы, чтобы небно, 
Человечно – день и год... 
Только не наоборот. 

Жить, глядеть в святое небо 
И не есть чужого хлеба 
(Так, а не наоборот) – 
Так хотелось бы, мой Боже! 
Но душа – внутри, а кожа 
Всё же ласки женской ждёт... 
Так вот – не наоборот. 

И стою под небом, молча... 
Сытно. Стыдно. Полуночно. 
А душа вопит бессрочно: 
– Боже, что ты за народ! – 
Так, а не наоборот?

* * *
Дурацкий сон,
                      как кистенём,
Избил нещадно:
Невнятно

                выглядел я в нём
И неприглядно –

Во сне я лгал и предавал,
И льстил легко я...
А я и не подозревал
В себе такое!

Ещё – сжимал я кулаки
И бил с натугой,
Но мягкой кистию руки,
А не упругой...

Тускнело сновиденье, но –
Опять явилось.
Смыкались веки, и оно
Возобновилось.

* * *
На Вокзальной площади
Не для пущей славы
Ходят люди, лошади,
Ездят самосвалы.

Врастопыр колёсики
Дуют «МАЗы» потные,
Шелестит колосьями

Трын-трава неполотая.
При таких погодах
Зацветёт и палка.
Только не до отдыха,
Я – землечерпалка.

* * *
Живи настоем трав
                                         осенних,
Смещеньем линий.
Живи в осенней моросени,
В листах калиньих.

Живи мгновения касаньем,
Прозреньем чудным.
Живи, благое наказанье,
До ночи судной.

* * *
Солнце, облака раздвинув 
поутру,
Заплескалось в воздухе
                                   туманном,
И заря неторопливым
                                     контуром
Высветила призрачным   
                                    обманом –

Даль лесов и колыханье 
                                              трав,
Синь небес, молчание озёр,
Сполохи опавшего костра,
Дымку просыпающихся
                                               гор...
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Справка «ММ»

Юрий Костарев родился 7 июня 1941 года в посёлке Агаповка в семье спецпереселен-
цев. После школы окончил  Магнитогорское ремесленное училище № 13 по специаль-
ности «сталевар». Работал на ММК. Отслужив в армии, стал литературным сотрудником 
газеты «Магнитогорский металл» и одновременно учился в Уральском государственном 
университете. 

Первое заметное произведение, опубликованное в «ММ», – «Баллада о капле стали». В 
1969 году поступил в Литературный институт имени А. М. Горького на поэтический се-
минар А. Жарова. Продолжал заниматься журналистикой – работал на Магнитогорском 
телевидении. Некоторое время руководил городским литературным объединением 
«Красное солнышко». 

Вслед за изданием книги стихов «Языческая ночь» в 1998 году был принят в члены 
Союза писателей России. После смерти в свет вышли ещё две книги Юрия Костарева: 
«По правилам любви» (2003) и «У живой воды» (2006).

Справка «ММ»
Владимир Вельямидов родился 5 июня 1950 года в Магнитогорске. После окончания школы посту-

пил на факультет русского языка и литературы Магнитогорского государственного педагогического 
института. С 1989 по1991 год был членом редколлегии и соавтором машинописного журнала «Стран-
ник», издаваемого городским клубом любителей фантастики. В 2001 году удостоен первой премии 
литературного конкурса имени К. М. Нефедьева в номинации «Малая проза».

Он не мог похвастаться большим количеством литературных достижений. Но одного его цикла рас-
сказов «Кое-что о полковнике М.» оказалось достаточно, чтобы занять достойное место в литературных 
кругах Магнитки. Сам Владимир Михайлович настолько сросся со своим главным героем, что незнако-
мым людям нередко представлялся: «Полковник Вельямидов». Как свидетельствуют люди, знавшие 
Вельямидова, умер он на 63 году жизни от «случайной бытовой травмы». А один из его почитателей 
«ВКонтакте» написал: «Ушла эпоха!»

В стихах и прозе

Поэзия

На финише буйного века

Старинная 
легенда 

«Живи 
мгновения 
касаньем...»

Юрий 
Костарев

Владимир 
Вельямидов 

о том, как начинающий пол-
ковник перестал пить красное 
вино и вступил в советский 
комсомол, а потом жаловался 
по этому и по другим поводам в 
ЮНЕСКО. 

Дело было так. 
В ночь на самый главный праздник 

пролетариев всех оттенков кожи пол-
ковник наконец-то решился: 

– Перестану. И всё!.. 
Потом, когда праздник уже наступил, 

он слегка посомневался: 
– Перестать или не перестать? 
Пришло утро со своим нежным светом, 

и полковник решился основательно: 
– Нет, никогда не перестану. Буду 

вечно молодой! 
Вот уже по улицам родного посёлка 

заводского типа тронулись стройные 

ряды жителей. С ними рядом шагал 
решившийся полковник. 

– А что же дальше делать? – думал 
он. – С кем быть? 

В это время рядом проходил совет-
ский комсомол. 

–А-а-а... была, не была. Вступлю. Вдруг 
примут. 

Приняли. 
Потом ещё раз. 
Всё стало интересно. 
Когда кончили принимать, полковник, 

по обыкновению, начал выступать: 
– Х-х-хто виноват? 
Тут подъехала самоходка и всех при-

гласили в агрегат. 
– Счас прям, собрался!.. – духарился 

полковник, но комсомол не поддержал, 
так как уже смылся. 

– А где же советский комсомол? – 
опомнился главный самоходчик. 

– Да бог с ним, давай, поехали! Меньше 
народу – больше кислороду!.. – кричал 
полковник в сердцах. 

Самоходный аппарат начал движение 
и стал двигаться только вперёд. 

В это время полковник, про себя ко-
нечно, сочинял жалостливое письмо в 
ЮНЕСКО. 

«Здравствуй,  дорогая Юнеска! 
Так плохо без тебя. Кругом простые 
русские люди. Один я полковник. Ко-
нечно, никто меня не любит. Давай с 
тобою дружить. Сегодня я наконец-то 
решил было перестать. А ты? Как там 
у тебя-то? Хотя я тебя почти не знаю, 
но догадываюсь, что ты хорошая. Мой 
рост почти прекратился. Не женился, 
нет. Пока неохота. Ну, что я всё о себе 
да о себе. Расскажи, что у вас издают? 
У нас почти ничего. Издательство 
«Красная пропаганда», о котором ты 
спрашивала в передаче радио «Свобо-
да», почти не работает. Нет бумаги. Её 
скупила газета «Поселковый разнора-
бочий». Но я всё равно иногда думаю. 
Примерно вот так: «Я агентом ФБР не 
был. Я агентом ФРГ не был. Я агентом 
ГДР не был!.. Стать агентом у тебя мне 
бы...» Почём у вас русские полков-
ники? У нас почти задаром. Хотя всё 
равно на всех желающих не хватает. 
Но если тебе сильно нужно, напиши. 
Я сам прибуду, ладно?.. Ну, пока. Вроде, 
доехали. Зовут на выход». 

И полковник Меламудов резво вы-
прыгнул из самоходного агрегата. 
Праздник, меж тем, продолжался.



Подать и оплатить объявление в печатную версию газеты «Магнитогорский металл» 
можно online на нашем сайте: www.magmetall.ru
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Объявления

Продам
*Дачу в Ягодном. Т. 8-904-

802-75-15.
*Погреб на остановке «Ово-

щехранилище». Т. 8-906-850-
41-47.

*Песок. Цемент. Щебень. Т. 
45-10-40.

*Поликарбонат прозрач-
ный, цветной. Т. 45-48-48.

*Песок, щебень, скалу, отсев, 
гравий, землю и др. Недорого. 
От 3 т до 30 т. Т. 43-01-92.

*Песок, щебень, чернозём. 
Т. 45-39-40.

*Телеприставки на 20 кана-
лов. Т. 8-908-589-50-40.

*Песок, щебень, чернозем 
и др. от 1 до 30 тонн. Т. 8-912-
326-01-36.

*Песок, щебень, скала, зем-
ля и др. От 3-30 т. Недорого. Т. 
8-919-406-92-38.

*Песок, щебень, отсев, перег- 
ной, земля, скала от 3 до 30 т. 
Т. 8-951-249-86-05.

*Перегной, чернозем, песок 
кичигинский, отсев, щебень. Т. 
29-01-25.

*Рамки-суш для сбора мёда, 
домики. Т. 8-908-825-77-87.

*Дрова, горбыль, опилки, 
перегной. Т. 43-33-99.

*Чернозём, скала, песок, 
глина. Т. 8-951-464-79-97.

Куплю
*Ваш автомобиль. Дорого. 

В любом состоянии. Т.: 8-982-
364-67-63, 8-909-748-07-59.

*Ванну, батареи, холодиль-
ники, газо-, электроплиты, 
стиральные машины, микро-
волновки. Выезд в сады, в 
гаражи. Т.: 8-964-245-35-42, 
45-21-02.

*Холодильник, ванну, ма-
шинку, утилизация. Т. 8-919-
330-90-38.

*Самовар на дровах. Т. 
8-903-090-00-95.

*Автоприцеп. Т. 8-903-090-
00-95.

*Стиралку-автомат в лю-
бом состоянии. Т. 8-908-087-
23-57.

*Неисправную микро-
волновку и кофемашину. Т. 
8-906-898-06-96.

Сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-

17-83.

Сниму
*Квартиру. Т. 49-67-77.

Услуги
*Металлоконструкции. 

Сварка. Ворота, навесы. Т. 
8-904-801-17-72.

*Металлоконструкции, сва-
рочные работы. Т. 8-951-260-
60-60.

*Металлические двери, во-
рота (гаражные, откатные), 
решётки, навесы, козырьки, 
лестницы, заборы и т. д. Т. 
8-900-082-94-72.

*Кровельные работы. Не-
дорого. Т. 8-919-117-60-50.

*Кровля крыш. Недорого. Т. 
8-912-805-46-35.

*Ремонт крыш бикростом. 
Т.: 43-18-29, 8-909-747-78-52.

*Крыши новые, замена 
старой на новую. Рассрочка. 
Т. 8-912-793-69-23.

*Кровли. Рассрочка. Т. 46-
06-53.

*Крыши, профлист, чере-
пица. Рассрочка. Т. 8-900-025-
46-23.

*Крыши. Изготовим новую, 
перестелем старую. Пенсио-
нерам скидка. Рассрочка. Т. 
8-3519-01-08-31.

*Кровельные работы. Сай-
динг. Недорого. Т. 43-40-24.

*Крыши, пристройки, ман-
сарды, бани. Бетонные рабо-
ты. Пенсионерам льготы. Т. 
8-3519-45-21-03.

*Кровля крыш. Т. 8-912-
329-34-90.

*Кровля. Сайдинг. Т. 8-908-
055-62-60.

*Ремонт мягкой кровли. Т.: 
8-909-747-78-48, 43-42-87.

*Ворота, заборы, козырьки, 
навесы. Т. 8-912-805-09-80.

*Заборы из профлиста и 
сетки рабицы. Т. 8-912-805-
09-80.

* Ворота. Заборы. Навесы, 
беседки, пристройки. Т. 8-900-
026-02-00.

*Заборы, ворота, профлист, 
сетка. Рассрочка. Т. 8-900-025-
46-23.

*Заборы, профлист, сетка-
рабица, ворота (откатные, 
распашные). Т. 8-912-793-
69-23.

*Ворота, заборы. Рассроч-
ка. Пенсионерам скидка. Т. 
46-06-53.

*Заборы, ворота (откатные, 
распашные). Рассрочка. Т. 
8-3519-01-08-31.

*Заборы (профлист,  евро-
штакет, рабица). Ворота от-
катные, распашные, кованые. 
Т. 8-982-332-31-57.

*Заборы из профнастила 
и сетки рабицы. Ворота рас-
пашные, откатные, навесы. Т. 
8-912-805-46-35.

*Ворота, заборы, навесы, 
решётки. Т. 8-919-405-37-15.

*Бани, отделка, навесы. Т. 
8-919-405-37-15.

*Заборы, ворота, козырьки, 
навесы. Ремонт. Т. 45-52-05.

*Заборы, пристрои, на-
весы, козырьки. Т. 8-951-
777-72-45.

*Заборы и ворота из проф-
настила и сетки рабицы. Т. 
8-919-117-60-50.

*Ограждение садовых 
участков. Ворота. Калитки. 
Сетка рабица. Профлист. Т. 
43-19-21.

*Ремонт садовых домиков. 
Т. 8-912-329-34-90.

*Отделка балконов. Т. 8-951-
128-76-26.

*Прочистка канализации. 
Т. 28-01-05.

*Водомеры. Сантехрабо-
ты. Т. 8-906-854-79-79.

*Сантехработы. Недорого. Т. 
8-908-064-53-17.

*Замена водопровода в саду. 
Т. 47-50-05.

*Садовый водопровод. Т. 
8-982-288-85-60.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Сантехработы, отопление. 

Т. 45-29-10.
*Сантехработы. Т. 8-908-

936-30-50.
*Сантехник. Т. 8-908-937-

53-35.
*Панели, гипсокартон, ла-

минат. Т. 8-964-245-30-25.
*Натяжные потолки. Т. 

8-912-790-74-02.
*Натяжные потолки. Т. 

43-40-65.
*Домашний мастер. Т. 8-951-

441-43-13.
*Домашний мастер. Т. 8-908-

068-96-03.
*Вспашка мотоблоком. Т. 

45-06-51.
*Выгребные ямы, септики. 

Т. 47-50-05.
*Сантехника, отопление, 

канализация. Т. 47-50-05.
*Кухни, шкафы. Т. 43-15-

87.
*Сборка корпусной мебели. 

Т. 43-16-74.
*Реставрация ванн. Т. 

8-912-805-07-36.
*Электромонтаж. Т. 8-932-

301-22-66.
*Электрик. Недорого. Т. 

8-906-853-71-99.
*Ремонт микроволновок, 

холодильников, стиралок на 
дому. Т. 8-903-090-00-95.

*Электрик. Надёжно. Т. 
8-951-245-62-06.

*Электромонтаж. Т. 8-919-
333-08-91.

*Электрик. Т. 8-906-854-
51-22.

*Ремонт холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т. 8-904-
803-65-05.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Скидка. Гарантия. 
Т.: 43-11-56, 8-908-588-70-96.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-
81.

*Ремонт телевизоров. Ка-
чественно с гарантией. Выезд 
бесплатно. Т.: 28-17-75, 8-908-
828-17-75.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т.: 45-05-24, 8-909-
096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-70-10.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 
46-00-94, 8-908-086-00-94.

*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-
810-10-55.

*Телеантенны! Пенсионе-
рам скидки. Т. 8-902-892-05-
75.

*Установка и подключение 
антенн и телеприставок на 20 
каналов. Т. 8-908-589-50-40.

*Компьютерщик. Т. 47-07-
47.

*Компьютерщик. Т. 8-982-
288-42-86.

*Спец по компьютерам. Т. 
8-919-323-25-15.

*Стиральная машина. Ре-
монт от 300 рублей. Пен-
сионерам скидка. Т. 8-952-
518-03-56.

*«РемТехСервис» – ремонт 
телевизоров, стиральных 
машин, холодильников, 
водонагревателей и многой 
др. бытовой техники. Ул. До-
менщиков, д. 5а Т.: 43-80-15, 
8-964-249-28-48.

*Ремонт стиральных и по-
судомоечных машин. Выезд и 
диагностика бесплатно. Пен-
сионерам скидки. Гарантия. Т. 
8-951-259-93-67.

*Ремонт любых стиральных 
машин. Пенсионерам скидки. 
Гарантия на работу.Т. 8-900-
072-84-47.

*Ремшвеймаш. Т. 8-912-806-
81-45.

*Грузоперевозки. Ответ-
ственно. Т. 8-908-587-92-33.

*Грузоперевозки. Т. 8-902-
890-55-12.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород, переезды. Т.: 8-963-
476-84-38, 8-919-302-41-29.

*«ГАЗели», от 180 р. грузчи-
ки. Т. 8-906-872-21-91.

*«ГАЗели» от 350 р., грузчи-
ки. Т. 8-912-806-00-33.

*«ГАЗель». Переезды. Т. 
8-912-805-18-17.

*Грузчики – 140 р. «ГАЗель». 
Недорого. Т. 8-950-745-40-19.

*Грузоперевозки. Профес-
сиональные «ГАЗели» и груз-
чики.  Т. 8-908-937-07-98.

*Грузоперевозки, трезвые 
грузчики. Т. 8-951-439-61-51.

*Бетонные работы. Т. 45-
06-51.

*Уничтожение насекомых 
холодным и горячим тума-
ном. Т.: 44-04-03, 8-906-860-
33-76.

Требуются
*Организации на работу во-

дители: категории «Е» - полу-
прицеп; категории «С» само-
свал; машинист экскаватора 
HITACHI. Т.: 8-982-368-11-70, 
58-03-01. Ул. Комсомольская, 
д. 133/1  маршрут № 32).

*Водитель экскаватора-
погрузчика NEW-HOLLAND 
B-115. Т.: 8-982-368-11-70, 
58-03-01. Ул. Комсомольская, 
133/1 (маршрут № 32).

*На постоянную рабо-
ту маляры, штукатуры, 
отделочники-универсалы. 
График работы: пятиднев-
ная рабочая неделя с 8.00 до 
17.00. Оформление по ТК РФ. 
Заработная плата выплачи-
вается своевременно два раза 
в месяц. Т.: 8-912-403-93-13, 
58-03-01.

*Грузчики. Т.: 8-982-320-08-
62, 49-01-46.

*В медсанчасть – столяр. Т.: 
29-29-88, 29-28-30.

*Травильщики(цы) насеко-
мых. Т. 8-900-086-54-16.

*Продавец в отдел «Кара-
ван», ТРК «Континент». Т. 
8-908-086-02-89.

*Группе частных охранных 
предприятий SECURITYPROFI 
– лицензированные охран-
ники на ЖД вокзал, охрану 
торгового центра Магнито-
горска. Своевременные вы-
платы заработной платы. Т. 
8-906-851-43-93.

*Уборщик/-ца. Т.: 8-982-
320-08-62, 8-900-064-33-43.

*Сторож-охранник. Т. 49-
01-46.

*Предприятию на посто-
янную работу  монтажники 
ПВХ окон, отделочники. Т. 
45-29-10.

*Продавец в магазин «Семе-
на». Т. 8-963-476-46-46.

*Уборщик/уборщица. Т. 
8-951-477-46-30.

*Сторож в СНТ «Калибров-
щик 3». Т.45-24-16.

*В диспетчерскую. Т. 8-912-
473-75-73.

*Секретарь. Т. 8-932-307-
10-84.

*Подработка. Т. 8-908-570-
47-85.

Считать  
недействительным

*Аттестат об основном 
общем образовании № 244 
0742400, выданный в 2018 г. 
МОУ «СОШ № 66» г. Магнито-
горска Климачевой К. А.

Коллектив и совет ветеранов 
обжимного цеха ПАО «ММК» 
скорбят по поводу смерти                                     

БАлАндинОй 
Ольги Александровны

       и выражают соболезнование 
семье и близким покойной.

Николая Павловича ТАРАСЕНКО – 
с 90-летием!

Желаем здоровья, счастья, радости. Пусть судьба рас-
красит яркими красками ваш мир, и заиграют празднич-
ные мотивы прожитых лет.

Администрация, профком, совет ветеранов  
локомотивного цеха УЛ

Память жива 
10 июня – 10 лет, 
как ушёл от нас 
УВАРОВ Виталий 
Васильевич 
(18.05.1940– 
10.06.2010). Всеми 
любимый папа, 
муж, дедушка. 
Всегда с нами, в 
наших сердцах, 
в наших душах. 
любим и никогда 
не забываем. 

Семьи  Уваровых, денисовых, 
Кургиных
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К 90-летию УМВД Магнитогорска 

Ветераны и многие действующие 
сотрудники УМВД Магнитогорска 
хорошо помнят Андрея Ивановича. 
В милицейских рядах он оказался 
не случайно. Рядовой Советской 
Армии Ильин проходил службу в 
мотострелковой дивизии особого 
назначения имени Ф. Э. Дзержин-
ского – элитном подразделении 
внутренних войск МВД СССР. 

Служба не для романтиков 

Армейская специальность определила 
выбор гражданской профессии – вчерашне-
го «дембеля», пришедшего в отдел кадров 
УВД Магнитогорска, направили в службу 
вневедомственной охраны при ОВД Лево-
бережного райисполкома. За годы работы 
в органах правопорядка Андрей Иванович 
работал в отделе по борьбе с организован-
ной преступностью, прошёл все ступени 
профессионального роста в уголовном 
розыске, до реорганизации милиции был 
главным сыщиком Магнитогорска. За время 
службы был награжден именным оружием, 
медалью «За отличие в охране обществен-
ного порядка», многочисленными ведом-
ственными наградами.

Помню, в начале «нулевых» накануне 
празднования Дня работника уголовного 
розыска посчастливилось уговорить Андрея 
Ивановича на интервью. И хотя он не любил 
публичности, должность обязывала – в 2004 
году подполковник милиции Ильин воз-
главлял уголовный розыск города. 

Спросила о кадрах, как приходят в угро? 
Андрей Иванович подчеркнул, что и в годы 
социализма, и при новом политическом 
строе в службу с улицы не берут. Насмотрев-
шись сериалов, немало юношей мечтают 
посвятить себя благородному делу. Роман-
тиков Андрей Ильин встречал немало. Как 
правило, поработав месяц-другой, нежные 
натуры прощались со службой. 

Будни уголовного розыска мало походят 
на боевики с выстрелами и погонями. Сами 
сыщики шумный захват с уличными пере-
стрелками относят к непрофессиональной, 
«грязной» работе. А идеальной считают 
операцию, когда подозреваемого берут без 
шума и криков – в тёплой постельке. Вспо-
минаю его монологи о службе, которые, 
благодаря личному архиву, есть возмож-
ность воспроизвести дословно. 

– Всем кандидатам честно говорю – в 
розыске работать трудно. Советую креп-
ко подумать, прежде чем сделать выбор. 
Обычно приглашаем сотрудников из других 
подразделений. «Наших» людей видно сра-
зу: показатели работы у них значительно 
выше. И не важно, рядовой он или офицер. 
Правда, предпочтение отдаём выпускникам 
юридических вузов. 

Консилиум сыщиков 

Настоящая работа оперов мало походит 
на кинобоевики, хотя при виде котлеток 
из человеческого мяса даже видавшему 
виды сотруднику становится не по себе. 
Но на то он и профессионал, чтобы эмоции 
направить в нужное русло: сделать всё, 
чтобы отыскать людоеда. В поимке канни-
бала Андрей Иванович принимал активное 
участие. Неординарное убийство произо-
шло в 1999 году в новых микрорайонах по 
улице Советской. Человеческие останки 
обнаружили в мешке. Тогда на «консили-
ум» собрались лучшие сыщики города. 
Обследовав близлежащую территорию и 
проанализировав факты, пришли к выводу 
– преступление совершено неподалеку от 
места, где обнаружили расчленённое тело 
мужчины. Туловище пытались спрятать, 
но груз, по всей вероятности, оказался для 
преступника слишком тяжёл, и он бросил 
мешок на обочину. 

Эксперты сразу же обратили внимание 
на профессиональные срезы мышц тела: 
«работал» либо повар, либо медик. Все 
милицейские службы Орджоникидзев-
ского РУВД бросились опрашивать жиль-
цов многоэтажек, полагая, что трагедия 
разыгралась в одной из квартир. Андрей 
Ильин подал идею: убить могли и на ра-
бочем месте. Но какие в спальном районе 
учреждения? Было одно, куда милиция по-
началу не достучалась, – бойлерная. Стали 
проверять версию Ильина. Оказалось, 

именно там был убит бригадир смены. 
Когда в бойлерной подняли решётку слива, 
на поверхности воды обнаружили волосы 
со сгустками крови. 

В бойлерной два сменщика: студент с 
накачанными бицепсами и немощный му-
жичонка. Под подозрение попал здоровяк-
студент. Но после разговора с молодым 
человеком стало ясно, что к убийству 
причастен брат хилого напарника. В своё 
время он работал коком на одном из ти-
хоокеанских судов. Когда Андрей Ильин с 
оперативниками нагрянули в квартиру к 
подозреваемому, то поначалу не обратили 
внимание на сковороду с котлетами. Только 
открыв холодильник и обнаружив чело-
веческие останки, догадались, что кушал 
бывший кок. 

За 30 лет работы в органах правопо-
рядка Андрей Ильин участвовал в раскры-
тии сотен преступлений. Но каждый раз 
подчёркивал: успех дела зависит как от 
слаженной работы многих служб, так и от 
каждого сотрудника, начиная от экспертов-
криминалистов, заканчивая водителями. 
Мне не единожды приходилось расспра-
шивать Андрея Ивановича о подробностях 
преступлений, историй раскрытия и задер-
жания душегубов. Ответ был стандартный: 
«В ходе оперативно-розыскных мероприя-
тий были задержаны...». Можно только 
догадываться, сколько бессонных ночей в 
засадах, допросов свидетелей, разговоров 
с очевидцами, исхоженных километров 
аккумулирует эта бесстрастная фраза. 

Подробности раскрытия одного из резо-
нансных преступлений Андрей Иванович 
«выдал» лишь после вынесения убийце 
приговора – десять лет в колонии общего 
режима. В одной из квартир произошло не-
обычное преступление: убийство супруже-
ской пары. Непохожесть – не в числе жертв, 
а в нестандартном поведении убийцы. 
Молодого мужчину задушили, а тело, как 
мумию, зачем-то обмотали полосками тря-
пья. Труп супруги убиенного обнаружили 
на балконе. Молодая женщина скончалась 

от сильнейшего удара ножницами в глаз. 
Тогда сыщикам пришлось поломать голову, 
чтобы разыскать психа. Он, сымитировав 
ограбление, пытался направить сыщиков 
по ложному следу. 

Андрей Иванович рассказал, как анализ 
фактов, следов, «зацепочек» позволили 
набросать примерный облик душегуба. 
Удар ножниц пришёлся несчастной в глаз. 
При внимательном изучении снимков пре-
ступления сыщики обратили внимание 
ещё на одну царапину на веке жертвы. 
По всей вероятности, преступнику что-то 
мешало плотно сомкнуть кольца ножниц. 
Ну, конечно же, длинные ногти! Версию, 
что убийца – женщина, подтвердил и от-
печаток женской обуви на полу кухни. 
Помню, Андрей Иванович сказал, что и без 
этих деталей понял, что в жутком престу-
плении следует искать представительницу 
слабого пола, а не рецидивиста: «Тот просто 
прирежет и уйдёт, а не станет изощрённо 
обматывать тело».  

Изучили и верёвку, в которую был за-
мотан труп: кофты, колготки, рубахи были 
связаны, что важно, однотипными узлами. 
Профессиональная вязка узлов подсказы-
вала, что работа женщины-убийцы связана 
с упаковкой. Проверили большинство со-
трудников почт, работников промышлен-
ных предприятий, которые упаковывали 
продукцию. Всё тщетно. Через несколько 
месяцев убийцу – Ирину О., которая не-
сколько лет назад работала упаковщицей 
во внуковском аэропорту, задержали. Мо-
тив преступления – банальный любовный 
треугольник. Медики признали женщину 
психически здоровой. Ни во время след-
ствия, ни в суде она так и не смогла объ-
яснить, зачем, словно мумию, «упаковала» 
мертвеца? 

Отставка полковника милиции 

Возглавляя уголовный розыск города, 
Андрей Ильин считал своей обязанностью 
выезжать на каждое тяжкое и особо тяжкое 
преступление. 

– Во-первых, необходимо организовать 
работу служб на месте происшествия, во-
вторых, руководитель обладает большим 
опытом и большими полномочиями, позво-
ляющими задействовать сотрудников из 
других подразделений, в-третьих, должен 
быть человек, который имел бы возмож-
ность наблюдать работу как бы со стороны, 
для разработки последующих действий.  

В памяти оперативников обычно остают-
ся преступления, над раскрытием которых 
приходилось поломать голову. Бывает, 
фортуна проявляет благосклонность, и 
на первый взгляд сложные преступления 
раскрывают по горячим следам. За такой, 
казалось бы, случайностью, везением 
просматривается закономерность: про-
фессионализм и опыт. По словам Андрея 
Ивановича, удачей тех лет он считал рас-
крытие, казалось бы, безнадёжного дела – 
задержание убийц таксиста. Преступление 
произошло в районе нового левобережного 
кладбища. В чистом поле обнаружили авто-
мобиль, в салоне – человек с перерезанным 
горлом.

– Дело сложное, но раскрыли мы его на 
второй день, – не без гордости говорил 
Андрей Иванович. – В салоне нашли пачку 
сигарет, на которой эксперты обнаружи-
ли отпечаток пальца. Вот этот пальчик и 
«стрельнул». Послали сотрудника прове-
рить человека, а его подельники засуети-
лись и сами прибежали к нам. 

Бывает, что раскрытие обычной «бытову-
хи» стопорится на несколько месяцев. Так 
произошло, когда искали убийц молодого 
человека из дома, что  по улице Суворова. 
В квартире – следы пьяной драки. Пропали 
вещи, музыкальный центр. Работали пол-
года, но всё же нашли выродков. Убийцами 
оказались случайные знакомые, которых 
парень на свою беду пригласил в дом. 

В то же время сотрудники угрозыска 
раскрыли два громких преступления, 
связанных с серийными убийствами. На 
скамью подсудимых попала банда «чёрных» 
риелторов, на счету которой шесть трупов. 
Ещё двух подельников нашли, раскрыв 
убийство восьми женщин. Преступление 
необычное: как правило, маньяки действу-
ют поодиночке. Здесь же девушек в машину 
заманивали два нелюдя, вывозили за город, 
насиловали и убивали. В эти же годы шли 
поиски педофила, убившего десятилетнего 
мальчика. 

– Такие преступления у нас на особом 
контроле, – говорил Андрей Иванович, – к 
концу года, вероятно, раскроем. 

По прошествии времени скажу, что пе-
дофила поймали, под давлением улик он 
признался в преступлении, получив по-
жизненный срок лишения свободы. 

Возможно ли, при столь жёсткой работе 
не стать суровым человеком, потерявшим 
веру в людей? Андрей Иванович был от-
крыт, общителен, умел и любил шутить. И 
ещё очень ценил подчинённых. В заверше-
ние интервью на моё предложение назвать 
лучших, помню, ответил: 

– Все – лучшие! Главное в работе опера-
тивника – профессионализм. 

Понятно, без него сыщику – никуда. Од-
нако люди, выбравшие столь специфичное, 
иногда неблагодарное, но очень важное для 
социума дело, ещё и наделены божьей ис-
крой – талантом. Профессионализм – это не 
только опыт, но и задатки личности: внима-
ние, интуиция, проницательность и азарт, 
в хорошем понимании этого слова. Опер 
обязан поймать преступника. Но никакие 
понукания начальства не помогут, если 
он  утратит азарт охотника, внутреннюю 
потребность поймать нелюдя. Успешная 
работа оперативных подразделений УВД 
Магнитогорска в те годы во многом объ-
яснялась личностью руководителя под-
разделения Андрея Ильина, который был 
талантливым сыщиком. 

Около 30 лет он отдал службе в органах 
внутренних дел. До выхода на пенсию за-
нимал должность первого заместителя 
начальника УВД – начальника крими-
нальной милиции Магнитогорска. Андрей 
Иванович ушёл в отставку как полковник 
милиции, ни дня не проработав в качестве 
полицейского. После ухода из ведомства за-
нимал должность заместителя начальника 
службы безопасности ОАО «ММК».  В ноябре 
2017 года родные, сослуживцы, ветераны 
органов внутренних органов проводили 
Андрея Ильина в последний путь. 

 Ирина Коротких 

Талант сыщика 
Андрей Ильин ушёл в отставку как полковник милиции,  
ни дня не проработав в переименованном ведомстве 



Как надолго сохранить 
дары садов и огородов? Ис-
покон веков россияне солят 
и маринуют грибы и овощи, 
сушат травы и фрукты, 
варят варенье и компоты, 
квасят капусту… Но с тех 
пор, как перестали быть 
роскошью холодильники с 
системой «Ноу Фрост», не 
требующие регулярного 
размораживания, а садово-
ды считают морозильные 
шкафы и камеры предме-
том первой необходимости, 
заморозка изрядно потес-
нила дедовские методы 
хранения.

Полезно и выгодно

При замораживании летних ово-
щей и фруктов в них сохраняется 
намного больше витаминов и дру-
гих полезных веществ, чем в свежих, 
купленных на рынке зимой. Да и 
заморозки в заводских упаковках 
влетают в копеечку. Даже если у 
вас нет своего сада, экономически 
выгодно в сезон сделать необходи-
мые закупки – выходит дешевле. К 
тому же в покупных овощах, ягодах 
и фруктах может содержаться много 
нитратов и гербицидов, а кроме 
того, их нередко срывают недозре-
лыми, обрабатывают всевозможны-
ми добавками для длительного хра-
нения. При заморозке же продукты 
остаются свежими, практически 
полностью сохраняют витамины и 
полезные вещества. Зимой можно в 
любое время побаловать семью.

Готовь морозилку с июня

Почему мы говорим о заморозке 
уже в июне, когда большинство 
культур ещё не дали урожай? Во-
первых, лучше заранее напомнить 
о надёжном и, что важно, недорогом 
способе хранения. Далеко не все 
магнитогорцы решились обзаве-
стись морозильным шкафом – тем 
более, что не всем есть куда его по-
ставить. Но у большинства горожан 
в холодильнике есть морозильная 
камера с выдвижными ящиками. 
Чаще с тремя, чем с двумя. Но даже 
если у вас всего-навсего одно-
камерная «морозилка», всегда ли 
она забита под завязку? Сегодня 
не обязательно затариваться сразу 
большим количеством мяса и рыбы. 
А значит, хотя бы немного места для 
заготовок найдётся. А во-вторых, 
уже сейчас поспевают жимолость 
и ремонтантная клубника. Не за-
будем и о зелени. А когда начнут по-
спевать томаты, болгарский перец 
и большинство ягодных культур, у 

нас с вами на вооружении уже будет 
отработанная технология.

Рационально и герметично

Тарой для заморозки тоже за-
пасёмся заблаговременно. Не эко-
номьте на полиэтиленовых паке-
тах. Самые дешёвые будут легко 
рваться, они же совсем тоненькие. 
Значит, пакеты нужны попрочнее. А 
для легко мнущихся плодов и ягод, 
например, клубники и помидоров 
черри, желательно приобрести 
небольшие пластиковые контей-
неры.

Важно позаботиться о том, чтобы 
контейнеры или пакеты были гер-
метичными. Это поможет предот-
вратить впитывание посторонних 
запахов от близлежащих продуктов. 
Мы же не стремимся к тому, чтобы 
ягоды благоухали укропом?

Опытные хозяйки знают: не стоит 
класть в один пакет слишком много, 
иначе зимой придётся постоянно 
откалывать ножом куски заморозки 
нужного размера. Пусть «порции» 
будут рассчитаны на один раз или 
хотя бы на два, но никак не напоми-
нают тушу мамонта по объёму.

Овощные смеси

А что если вы любите готовить 
овощные смеси, состоящие из 
множества ингредиентов? Целе-
сообразно именно в виде смеси и за-
мораживать. Тогда вам не придётся 
брать понемногу разных овощей из 
нескольких пакетов. Как правило, 
оптимальный развес овощных сме-
сей – 400–500 граммов. Обратите 
внимание: в магазинных упаковках 
примерно столько и есть. Почему 
лучше морозить смеси самим, а не 
покупать магазинные, среди кото-
рых развесные – дешевле расфасо-
ванных в герметичные упаковки? 
Пожалуй, главный аргумент: в этом 
случае вы не платите за лёд. А по-
купая гавайскую смесь, вы ещё и 
оплачиваете рис по цене овощей.

Варианты овощных смесей могут 
быть разными. Скажу лишь о не-
скольких. Кукуруза, горошек, бол-
гарский перец. Морковь, горошек, 
стручковая фасоль, фасоль красная, 
кукуруза, сельдерей, перец, кукуру-
за. Томаты, лук, перец. Лук, грибы, 
морковь, картофель… Впрочем, 
морозить картофель – это на люби-
теля. Если объём вашей морозилки 

оставляет желать лучшего, тратить 
его на картошку было бы нерацио-
нально.

Травка травке рознь
Время овощных смесей не за 

горами, летние дни летят быстро. 
Универсальный принцип – вы-
мыть и высушить продукты перед 
заморозкой. Некоторые – такие 
как цветная капуста – нуждаются в 
предварительном бланшировании, 
то есть опускании в кипяток на три 
минуты. Ягоды – кроме малины – 
тоже вымоем и высушим. Но это 
позже. А пока займёмся зеленью. Её 
зимой много не бывает.

Теоретически можно заготавли-
вать любую зелень. При быстрой 
заморозке сохраняются почти все 
ценные вещества. Подходящей 
температурой считается от минус 
18 до минус 25 градусов по Цель-
сию. Частично утрачивается лишь 
аскорбиновая кислота, остальные 
полезные свойства сохраняются. 
На практике же при замораживании 
водянистой зелени – перьев лука, 
листьев салата и базилика – вкус и 
качество ухудшаются. Проще гово-
ря, после разморозки зелень пре-
вращается в безвкусную кашу.

Предпочтительнее заготавливать 
укроп, щавель, кинзу, петрушку. 
Можно замораживать впрок целеб-
ные растения: чабрец, мелиссу, мяту, 
листья смородины. Из них готовят 
ароматные чаи и лекарственные 
отвары. Травы используют для раз-
личных косметических процедур.

Подготовка – залог успеха

В миску с тёплой водой опустить 
их на три минуты, промыть, опо-
лоснуть под проточной водой. 
Выложить на полотенце в один 
слой и оставить сохнуть на час, но 
только не под прямыми солнечны-
ми лучами. 

Замораживать лучше свежесо-
бранные растения, поскольку в них 
сохранится больше витаминов. Что-
бы замороженная зелень не поте-
ряла цвет и вкус, её следует обдать 
кипятком перед заготовкой. Аромат 
после оттаивания также останется 
неизменным. А ещё бланшировка 
увеличивает срок годности трав.

Почему важно замораживать тра-
вы небольшими порциями? Помни-
те: продукт нельзя замораживать 
повторно. Поместив зелень в пакет, 
перед заморозкой постарайтесь 
удалить из него лишний воздух 
– с этой целью можно проткнуть 
полиэтилен и в отверстие вста-
вить пластиковую «коктейльную» 
трубочку. А значит, эти трубочки 
должны быть под рукой, прежде 
чем приступить к делу.

Способы заморозки
Выбирая способ замораживания 

зелени, нужно исходить из блюд и 
напитков, для приготовления кото-
рых этот продукт будет применять-
ся. Например, измельчённые травы 
подойдут для блюд из мяса и рыбы. 
Нарезанную зелень можно добав-
лять в выпечки и супы. Для этой 
цели нужно нарезать зелень ножом 
и разложить по полиэтиленовым 
кулькам. Можно использовать ва-
куумные пакеты для сохранения 
аромата. Перед тем, как положить 
кулёк в морозильную камеру, его 
следует разровнять.

В пучках зелень заготавливают 
для украшения разных блюд. Такие 
травы часто добавляют в салаты. 
Маленькие пучки можно завернуть 
в фольгу или пищевую плёнку. Нуж-
но придать сырью форму «рулета» 
и положить в морозилку.

И ещё один метод: нарезанная 
зелень кладется в формочки для 
льда и заливается водой. Кубики 
можно бросать в суп или протирать 
ими лицо для освежения кожи. Если 
заморозить целебные травы, их 
можно класть в чай. Перед замороз-
кой формочки следует тщательно 
вымыть и высушить. Измельчить 
зелень, разложить, утрамбовать 
и залить охлаждённой кипячёной 
водой. Затем положить формоч-
ки в морозилку. Попробуйте так 
заморозить мяту, мелиссу, лист 
смородины.

Хранение и разморозка

При минус 18 градусах травы 
хранятся до полутора лет, правда, 
витамины разрушаются уже через 
восемь месяцев. При хранении от 
минус 8 до нуля полезные свойства 
начинают исчезать уже через три 
месяца, да и вкус у слабозаморо-
женной зелени хуже. Нежелательно 
класть продукт в одно отделение с 
рыбой и мясом. Хорошими соседями 
для зелени считаются овощи.

Многие знают, как заморозить 
зелень правильно, но допускают 
промахи при размораживании. Про-
дукт перестанет быть полезным, 
если его оставить оттаивать при 
комнатной температуре, сразу по-
ложить в кипящую воду или разо-
гретое масло, вторично заморажи-
вать и размораживать. Надо просто 
переложить продукт из морозилки 
на полку холодильника. Он раз-
морозится медленнее, но сохранит 
свои полезные качества. В супы, 
мясные и рыбные блюда травы до-
бавляют в конце приготовления. 
Можно положить в блюдо зелень 
перед подачей.

Приятного аппетита!

 Подготовила Елена Лещинская
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Заготовки

«Ой, мороз, мороз,  
заморозь меня…»
Грамотно распорядиться урожаем –  
залог богатого витаминами  
круглогодичного рациона
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В народе говорят: съешь 
стакан жимолости – полу-
чишь пользы на год. И всё 
же не будем ограничиваться 
пополнением витаминной 
кладовой организма пря-
мо с куста – подумаем и о 
промозглом межсезонье, и 
о зимних холодах, когда так 
важно поддержать иммуни-
тет.

Жимолость можно заморозить, 
чтобы потом приготовить из неё ки-
сель. Но это ягода нежная, требую-
щая бережного обращения. В компо-
те она, скорее всего, раскиснет. Зато 
как вкусно варенье из жимолости! 
Оно может быть густым, жидким 
или желеобразным. Рецептов суще-

ствует великое множество. Добав-
ляют к жимолости разные ягоды и 
фрукты, даже экспериментируют со 
специями. Пикантный вкус с лёгкой 
горчинкой позволяет колдовать 
над неожиданными сочетаниями. 
Однако, прежде чем переходить к 
высшим ступеням магнии, следует 
освоить элементарное кулинарное 
волшебство.

Варенье-пятиминутка

Это самый простой вариант, 
предполагающий, впрочем, строгое 
соблюдение нужных пропорций 
сахарного песка и ягод. Ведь если 
положить мало сахара, варенье 
забродит, если много – наоборот, 
засахарится.

Ингредиенты. Сахар, жимолость. 
Пропорции зависят от того, какое 
именно варенье вы собираетесь 
варить. Если из целых ягод – один 
килограмм жимолости и полтора 
килограмма сахара. Если из ягод, 
пропущенных через через мясоруб-
ку, – 900–1000 граммов жимолости, 
1,4 килограмма сахара. Если нет 
кухонных весов, просто возьмите 
полтора стакана сахара-песка на 
стакан ягод.

Приготовление. Ягоды вымойте 
в проточной воде и выложите на 
бумажные салфетки просушиться. 
Или используйте дуршлаг, чтобы 
вся жидкость стекла. Важно пом-
нить: сок жимолости плохо отсти-
рывается, с ней нужно обращаться 
аккуратно. Потому эмалированную 
или жестяную ёмкость для варенья 
желательно брать глубокую, с вы-
сокими бортиками.

Засыпьте ягоды сахаром и пере-
мешайте. Мешать лучше деревян-
ной ложкой или лопаткой. Засы-

панную сахаром ягоду оставить на 
сутки, иногда помешивая. 

По истечении суток ёмкость 
поставить на плиту и кипятить в 
течение пяти минут. Пену снимать 
деревянной ложкой. Сахар должен 
полностью раствориться.

Баночки и крышечки заранее 
простерилизуйте в духовке или 
микроволновке. В горячем виде 
разлейте по баночкам варенье и 
заверните под закручивающиеся 
крышки.

Июньское ассорти

Варенье из жимолости пополам 
с клубникой варится почти так же. 
Оно потребует пропорций ягод и 
сахара один к полутора. Ягоды 
следует пюрировать в блендере 
и варить на медленном огне 15 
минут. Сладость клубники пре-
красно сочетается с терпкостью 
жимолости. Потрясающе вкусно и 
невероятно полезно!

Рецепты

Жимолость – живая молодость!
Первая летняя ягода на Урале – кладезь витаминов
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Ответы на кроссворд
По горизонтали: 4. Слово. 7. Геллерт. 9. Биолог. 10. Колодец. 12. Капоэйра. 13. Лимон. 14. Местком. 16. Девиз. 18. «Лес». 

19. Комик. 24. Часовой. 25. Овидий. 26. Геоглиф. 27. Ставка.
По вертикали: 1. Велосипед. 2. Алкоголик. 3. «Артек». 5. Лживость. 6. Волейбол. 8. Ягуар. 11. Царевич. 15. Мелодия. 17. 

Зодиак. 20. Кадет. 21. Зорге. 22. Фокс. 23. Виза.
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Календарь «ММ»

Дата: Всемирный день мороженого. День пресс-службы 
МВД РФ. День рождения киностудии «Союзмультфильм». 
День рождения шариковой ручки.

События в истории:  События в истории: Основан 
Петропавловский собор в Санкт-Петербурге (1712 год). 
Во Франции открылся первый в мире зоопарк (1793 
год). Впервые в мире был применён сигнал бедствия 
SOS (1909 год). Основан Государственный музей-усадьба  
Л. Толстого «Ясная Поляна» (1921 год). Началось движе-
ние поезда «Красная стрела» между Москвой и Ленин-
градом (1931 год).

10 Июня 
Среда

Восх. 3.46.
Зах. 21.12.
Долгота 
дня 17.26.

Это интересно

«Сначала нужно вдохнуть женщину, а затем её увидеть» (Марсель Роша)

Дата: Общероссийский день рассеянного склероза. 
Международный день розового вина.

События в истории: В США изобретена кухонная плита 
(1742 год). В России началась государственная программа 
ваучерной приватизации (1992 год).

***
Знаете ли вы, что большинство мальчиков рождается 

днём, а девочек – ночью.

11 Июня 
Четверг

Восх. 3.45.
Зах. 21.13.
Долгота 
дня 17.27.

Парфюмерный этикет летом

Кроссворд

Находка композитора
По горизонтали: 4. Что можно проронить невзначай? 

7. Гора в Будапеште. 9. Научная специальность героя Кон-
стантина Хабенского из фильма «Географ глобус пропил». 
10. Из-за какого сооружения профессор Лэнгдон начал 
страдать клаустрофобией? 12. Единоборство, попавшее в 
боевики с Марком Дакаскасом. 13. Цитрус, чей сок способен 
растворить даже камни в почках. 14. Где разбирают заяв-
ление из стихотворения «Персональный вопрос» Эдуарда 
Асадова? 16. Изречение с геральдическим статусом. 18. 
Какую пьесу поставили в ДК из комедии «Девчата»? 19. 
Уморительное амплуа. 24. От кого бдительность на по-
сту требуется? 25. Кто из античных поэтов отправился в 
ссылку по указу императоpa Августа? 26. «Уилмингтонский 
человек». 27. «Членский взнос» игрока.

По вертикали: 1. Главное средство передвижения чле-
нов коммуны из фантастической драмы «Посвящённый». 
2. Кто в кабале у пьянства? 3. «Страна детства» в Крыму. 
5. Что полиграф изобличает? 6. Игра в числе спортивных 
предпочтений актёра Фёдора Добронравова. 8. Хищник, 
«владеющий гипнозом». 11. «Да только песни такой не 
знала, чтобы ... со мной остался». 15. Находка композитора. 
17. «Мир звёзд» из гороскопа. 20. Какой студент в казарме 
ночует? 21. Какого разведчика сыграл Юозас Будрайтис в 
фильме «Битва за Москву»? 22. Какого бандюгана Жеглов с 
Шараповым изловили? 23. Разрешение в загранпаспорте.

Нужно ли пользоваться парфю-
мерией летом? «О да!» – скажет 
любой парф-фанат, не пред-
ставляющий выход в свет без 
капли духов. «О нет», – ответят 
те, кто относится к парфюмерии 
не так трепетно. При этом будут 
с ужасом вспоминать полную 
маршрутку, задыхающуюся из-
за облившейся с ног до головы 
ядрёным ароматом легкомыс-
ленной пассажирки.

Чтобы не вызвать ненависть окру-
жающих и при этом пользоваться 
любимым ароматом, нужно соблюдать 
правила парфюмерного этикета. Кол-
лекционеры парфюмерии составляют 
свой ароматный гардероб по сезонам. 
Нужно помнить, что в жару любая пар-
фюмерная композиция будет звучать 
«громче», нежели в прохладу. Аромати-
ческие молекулы испаряются с поверх-
ности быстрее, переход от верхних нот 

к базовым, так называемое раскрытие, 
тоже ускоряется. Для обладателей «хо-
лодной» кожи в этом есть свои плюсы 
– многие композиции становятся в 
тепле красивее и ярче. Но если аромат 
сам по себе насыщенный и шлейфовый, 
с большой вероятностью в жару он «за-
душит» и вас, и окружающих.

Летом не стоит «надевать» 
сладкие, гурманские,  
специевые, бальзамические, 
анималистические,  
древесные ароматы

Если в другом парфюме вы себя не 
представляете, стоит наносить их 
лёгким касанием или ограничиваться 
одним-двумя «пшиками» из распыли-
теля. Кстати, летом наносить аромат 
можно не только на запястья, шею, во-
лосы, но и под коленную чашечку.

Подходят для летнего сезона ци-
трусовые ароматы: бергамот, лимон, 
апельсин, грейпфрут, лайм. Пусть 
они не такие стойкие и громкие, как 
ароматы с ванилью, зато в жару будут 
освежать и поднимать настроение. 
Ароматы с морскими нотами принесут 
в душный город частичку отпускного 
блаженства. Популярны сочетания со-
лоноватых акватических нот с илангом, 
франжипани, тиаре, кокосом, вызываю-
щие ассоциации с кремом для загара. 
Также для лета прекрасно подойдут 
лёгкие цветочные, фруктовые, ягодные 
ароматы и «зелёные» ароматы с горько-
ватыми, терпкими и свежими запахами, 
например, травы, ревеня, мяты.

Стоит подумать и о концентрации 
парфюма. Летом лучше отдавать пред-
почтение туалетной воде и одеколону, 
а не духам, парфюмерной воде и экс-
трактам.

  Мария Митлина

Улыбнись!

Настоящий кот
Лучший подарок – это книжка. Желательно сбере-

гательная.
***

Сложности обычно начинаются там, где пытаются что-
нибудь упростить.

***
Меня в этом году больше ничего не удивит. Даже 

инопланетяне.
***

Когда в доме есть дети, идеальная чистота может быть 
только в вазочке с конфетами.

***
В аптеке: «А у вас есть маски от штрафов?»

***
Гаишник Петренко думает, что Великий пост – это его 

точка за знаком «Ограничение скорости».
***

Панды едят 12 часов в сутки. В период самоизоля-
ции люди едят как панды. Отсюда и название – пан-
демия.

***
Качество жизни радует, только бы количество не под-

вело.
***

Во время пандемии появились люди с пониженной 
социальной самоизоляцией.

***
Только во время сессии узнаёшь, что в Интернете есть 

не всё.
***

Настоящему коту и в июне – март!
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